
Castelnuovo e Dal Cero
in campagna elettorale

Dalla parte dell'attuale sindaco ci sono oggi la Lega 
e il circolo locale di Fratelli d'Italia

di Beppe Giuliano

La campagna elettorale è iniziata: pedine si
muovono da un movimento ad un altro nell’at-
tesa di capire le mosse per le prossime allean-
ze del sindaco Giovanni Dal Cero chiamato a
giocarsi la riconferma in un contesto totalmen-
te cambiato: «È evidente che mi confronterò
coi partiti del centrodestra che sono o sono
stati a suo tempo nella mia coalizione. Ma è
altrettanto certo che porrò un problema perso-
nale: Castelnuovo ha bisogno di competenze e
non di personalismi: abbiamo davanti cinque
anni molto importanti per il nostro Comune e
non dobbiamo sprecarli in beghe da cortile».
Il sindaco si presenterà con la propria civica
“Dal Cero Sindaco” avendo già in saccoccia il
sostegno della Lega e del circolo di Fratelli
d’Italia. Ancora non è chiaro se Forza Italia e
Verona Domani saranno della partita oppure
sceglieranno un proprio percorso replicando
quanto accaduto a Sona appena pochi mesi fa.
«La situazione è fluida e ancora non sappiamo
nemmeno come e se muoverà il centrosinistra
(l’ex sindaco Giovanni Peretti sarà con Italia
Viva di Matteo Renzi rappresentato qui dal
sindaco di Garda, Davide Bendinelli). Nel
frattempo, sto valutando diverse figure: molte

persone, tanti giovani, si sono avvicinati in
questi anni e la mia intenzione è di portarne il
più possibile in Consiglio comunale e nella
Giunta. Abbiamo bisogno di visioni nuove e di
formare una nuova classe dirigente».
Il progetto di Dal Cero è semplice: creare un
basso lago caratterizzato da sindaci con sensi-
bilità politiche omogenee in grado di dialoga-
re con voce univoca nella grande partita del
nuovo collettore; del nuovo casello e la viabi-
lità connessa della A4; e dello spostamento
della stazione ferroviaria e del nuovo sistema
pubblico di trasporto. Lazise, Pastrengo e
Sona sono già “allineate”. Ora tocca a
Peschiera ed a Castelnuovo garantire una con-
duzione “alla bavarese, modello CSU” del
basso lago.
«Avere un territorio politicamente omogeneo,
con la possibilità di una filiera che da Bruxel-
les raggiunge Roma e Venezia, ci mette nelle
condizioni di poter agire più velocemente, di
veder realizzate le infrastrutture che ci servo-
no e di poter dire la nostra ai tavoli dove si
definiscono i progetti definitivi delle grandi
opere». 
Con quali obiettivi di mandato?
«Uno – risponde Dal Cero – è il completa-
mente del nostro tratto comunale del nuovo

collettore: magari ai cittadini interessa meno
di altri dossier, ma saremo il primo comune
con l’impianto aggiornato e sistemato. Secon-
do step, il casello sulla A4 con il parcheggio
scambiatore: attenzione, io non voglio Affi 2.
Non voglio un grande centro commerciale
attrattore di traffico. Il parcheggio deve favo-
rire una mobilità più moderna, mettere in col-
legamento la nostra zona produttiva con le
grandi dorsali autostradali, alleggerire
Peschiera ma soprattutto deve togliere traffico
nel tratto “urbano” della statale 12: non accet-
tiamo più il passaggio di 24mila auto al gior-
no. Debbono essere dirottate su una nuova
viabilità. Soltanto così avremo un nuovo futu-
ro per il centro storico».
E siamo a due…
«Sì, il terzo dossier è la stazione ferroviaria di
Castelnuovo che assiste a due /tre passaggi di
treni al giorno. E’ sottoutilizzata, va ristruttu-
rata  e questo costerà tanto. Meglio pensare
allora di spostarla a ovest in concomitanza del
nuovo parcheggio facendola diventare un ter-
minale del progetto dell’assessore De Berti
per il collegamento Verona-Catullo-Lago. Ser-
vono risorse e chiarezza nelle scelte. Per que-
sto dico che serve essere parte omogenea  di
una filiera amministrativa e politica chiara».
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SUL SILENZIO
Lettera pastorale
del Vescovo 
Pompili ai cattolici
veronesi

Servizio a pagina 4

Fiera della Polenta
Oltre 100 piatti da
gustare a Vigasio
dal 12 ottobre
al 5 novembre

Speciale alle pagine 16 e 17

Sona-Lugagnano
Il sindaco Dalla
Valentina illustra 
il piano per le
scuole del paese

Servizio a pagina X
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di Giulio Bendfeldt

Cambia volto Piazzale Vittorio
Veneto: sono infatti iniziati i
lavori di riqualificazione dello
spazio esterno della biblioteca
comunale Luigi Motta. L’inter-
vento è finanziato con i fondi
del PNRR grazie ad un contri-
buto di 370mila euro che il
Comune ha ottenuto nell’ambi-
to della Missione 5, per “inve-
stimenti in progetti di rigenera-
zione urbana, volti a ridurre
situazioni di emarginazione e
degrado sociale”. La consegna
dei lavori, affidati all’impresa
G.F. Scavi di Sona, è prevista a
dicembre 2023. 
L’intervento è parte di un pro-
getto più ampio che prevede in
quest’area lo sviluppo del
Distretto della Cultura con la
biblioteca, lo spazio esterno e
la riqualificazione del rudere
accanto alla chiesa di San
Valentino, dove nascerà una
sala polivalente.
«Il Distretto della Cultura  –
sottolinea il sindaco Roberto
Brizzi –  è un progetto che
abbiamo fortemente voluto che
cambierà in meglio il volto di

questa zona e di tutto il paese.
Sarà un luogo aperto, dove le
persone potranno ritrovarsi per
studiare, leggere o stare insie-
me. Oltre alla biblioteca, che è
già uno spazio molto frequen-
tato da tutta la comunità e in
particolare dai giovani che uti-
lizzano l’aula studio e lo spazio
esterno, farà parte del Distretto
l’edificio accanto alla chiesa
che verrà completamente

ristrutturato e adibito a luogo
della cultura aperto ai cittadini
e alle nostre associazioni del
territorio».
Si tratta di un progetto ambi-
zioso che ha preso forma una
decina di anni fa con l’inten-
zione di rivitalizzare l’intera
zona, cerniera tra il centro sto-
rico e l’area residenziale di più
recente costruzione, conferen-
do una nuova identità allo spa-

zio urbano circostante, con la
valorizzazione del patrimonio
immobiliare esistente e della
sua destinazione ad attività
culturali. Le basi del polo cul-
turale prendono vita con la rea-
lizzazione della biblioteca, con
mediateca, archivio storico,
sala polivalente e spazi esposi-
tivi.  
«Il terzo stralcio dei lavori –
spiega il presidente del Consi-

glio comunale con delega ai
Lavori pubblici Matteo Zap-
palà – prevede di ultimare il
fronte strada che dalla bibliote-
ca procede verso via Borgolec-
co,  attualmente delimitato da
transenne, proseguendo con la
fascia a parcheggio e marcia-
piede, sino alla rotatoria.
L’area posta tra la biblioteca e
la rotatoria verrà pavimentata
tracciando, con materiali diver-
si come marmo Grolla e porfi-
do, quella che era la sagoma
del vecchio edificio presente
sul piazzale, risalente agli anni
cinquanta e usato per il merca-
to ortofrutticolo». 
In corrispondenza dell’ingres-
so alla biblioteca si manterran-
no le direttrici dei percorsi
pedonali esistenti che verranno
scanditi da aiuole sopraelevate
in acciaio Corten, a ripresa

delle esistenti e si riprenderà la
pavimentazione in marmo
Grolla in modo da dare conti-
nuità allo spazio.
Frontalmente all’ingresso della
biblioteca, verrà realizzata una
struttura coperta con tende a
vela. Le campate regolari a
richiamo del vecchio fabbrica-
to, verranno sottolineate dalle
alternanze di piastre in ghiaino
lavato e aree verdi.
A separare la piastra dalla zona
di parcheggio, verrà delimitata
un’area verde che sarà collega-
ta con la parte centrale pavi-
mentata attraverso le panchine,
simili a quelle attuali, realizza-
te come blocchi monolitici con
luce a led riflettente a pavi-
mento, luci che contribuiranno
all’illuminazione dell’intera
area insieme a quattro pali
anch’essi dotati di led.

Sono iniziati i lavori per la riqualificazione del piazzale

Il nuovo Vittorio Veneto

Il sindaco Brizzi e gli amministratori all’avvio dei lavori
a Piazzale Vittorio Veneto

Torna il Labirinto delle zucche
Alla Flover Farm è tornato il "Il labirinto delle zucche", un luogo magico per grandi e pic-
cini. A soli 100 metri dal Garden di Bussolengo, uno spazio dedicato al divertimento, coin-
volgendo i visitatori in un tour a tinte arancioni tipicamente autunnale; tante le attività tra
laboratori, incontri con gli alpaca e un menu tutto a base di zucca. In un ampio spazio all'aria
aperta, e immersi nella natura, è possibile passeggiare tra una vasta selezione di zucche.
Basterà non perdersi nell'intrigante labirinto di mais, creato per l'occasione, o sfidare il pro-
prio senso dell'orientamento per trovare l'uscita del grande labirinto. Una volta superata la
sfida, i visitatori potranno scegliere la zucca perfetta e decorarla per creare una testa davve-
ro stravagante grazie al laboratorio "Fuori di Zucca". Sabato e domenica dedicati ai più pic-
coli che diventeranno dei veri super eroi del mondo delle zucche insieme a Marielle e Zelin-
da, le custodi delle zucche, dovranno difendere il campo dai feroci attacchi del rapace Raven
e salvare il villaggio delle zucche.
Da non perdere, il 14 e il 15 ottobre, l'appuntamento più tenero del calendario della Flover
Farm con "L'incontro zuccoso con gli alpaca", un'esperienza divertente ma anche didattica
grazie ai keepers Alberto e Ilaria. I visitatori, infatti, verranno guidati all'interno dei campi
in un tour guidato per conoscere abitudini e curiosità su questi animali.
Dopo un'intensa giornata di divertimento tra zucche e animali, non può mancare un'esperien-
za culinaria con i corsi di cucina autunnale (per adulti e bambini) sotto la guida esperta della
Chef Marina Grazioli, dell'Associazione Cuochi Scaligeri. Da vellutate a risotti fino a golo-
si dolci e sfiziosi finger food, nel weekend la zucca viene declinata anche in un gustoso
menu presso la cucina della Flover Farm.
Laboratori e corsi hanno orari e info specifiche consultabili sul sito www.flover.it/it/zucche.

Alla Flover Farm
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di Alessia Rezzidori

Peschiera del Garda racchiu-
de tesori di diverse epoche:
troviamo nei suoi fondali
resti palafitticoli, il Belvede-
re e il Frassino, diversi scavi
hanno fatto riemergere
reperti romani, come la villa
in piazza Ferdinando di
Savoia, tutta la cinta muraria
prima medievale poi rivesti-
ta con i Bastioni durante la
dominazione veneziana, la
fortificazione militare con le
caserme e il padiglione degli
ufficiali del periodo austria-
co. Un territorio ricco di sto-
ria insomma, che ci viene
raccontata dai soci dell’asso-
ciazione “El Gran Seregno”.
Nato nel 2006, il C.T.G El
Gran Seregno di Peschiera
del Garda promuove attra-
verso conferenze e visite
guidate la conoscenza terri-
toriale in tutti gli aspetti sto-
rici, culturali, naturalistici e
paesaggistici. «L’obiettivo –
spiega Marco Tomasi (nella
foto), presidente del Gruppo
– è quello di valorizzare gli
aspetti culturali ma anche
naturalistici non solo di
Peschiera del Garda, ma di
tutto il territorio gardesano,
mantovano, bresciano e
delle colline moreniche.
Organizziamo uscite sul
basso lago per le scolare-
sche, per i turisti e per la cit-
tadinanza per meglio scopri-

re gli aspetti del luogo. Per i
nostri soci teniamo confe-
renze e visite guidate più
articolate». Seregno, il nome
del gruppo, deriva dai massi
erratici portati nell’anfitea-
tro del Garda durante l’ulti-
ma glaciazione, visibili
ancor oggi qua e là nelle
campagne a testimoniare
l’origine del lago.  
Per meglio conoscere il terri-
torio gli esperti di El Gran
Seregno propongono nel
mese di ottobre due appunta-
menti: sabato 14 ottobre
visita culturale ai luoghi
della “Peschiera preistorica,
romana e asburgica”, dome-
nica 15 ottobre itinerario
naturalistico nella zona di
“Lugana con visita alla Casa
del Pescatore”. Le uscite
hanno la durata di due d’ore. 
Prenotazioni e informazioni
via mail a ctgelgransere-
gno@gmail.com, sulla pagi-
na facebook o al numero 338
8125964.

L’attività de “El Gran Seregno”

A caccia dei
tesori del Garda

Vigili del fuoco, nuovi operatori 
per il soccorso con moto d’acqua

È terminato nelle acque del lago di Garda, a Bardolino
(VR) il corso interprovinciale dei vigili del fuoco per
operatori moto d’acqua-PWC (Personal Watercraft).
L’attività formativa, con istruttori proveniente da Tosca-
na e Liguria, ha visto l’abilitazione di 15 operatori pro-
venienti dai comandi di Verona, Padova e dal Corpo Per-
manente di Trento. Alle lezioni teoriche svolte presso il
distaccamento di Bardolino, sono seguite le esercitazio-
ni pratiche nelle acque antistanti i comuni di Garda e
Bardolino. Gli operatori abilitati sia alla conduzione
della moto che al soccorso, hanno acquisito le capacità
di soccorrere persone coscienti e incoscienti.



di Marco Danieli 

La prima cosa che attira l’atten-
zione è la copertina del libretto,
attinente al titolo: ‘Sul Silenzio’.
Forse è uno scorcio del nostro
Lago. O anche no. Ma non
importa. Quello che conta è che
esprime, con l’immediatezza e
la potenza che ha l’immagine
più della parola, il contenuto
della ‘Lettera alla chiesa di
Verona’ di Domenico Pompili,
Vescovo della nostra Diocesi da
poco più di un anno. 
Attrae anche l’oggetto del pic-
colo saggio: il silenzio. Che non
è propriamente un argomento
consueto in questi tempi rumo-
rosi. E tantomeno facile da trat-
tare. 
Non è da tutti scrivere
del silenzio. Farlo è
già un atto di rot-
tura con il rumore
di sottofondo di
una società che
tende a unifor-
mare tutto,
c o s c i e n z e
comprese.
Piace subito

il libro.  Sfogliandolo, se ne
trova la conferma. E viene da
pensare che a Verona è arrivato
un Vescovo che sa comunicare
in modo semplice e al tempo
stesso profondo. E va subito a
segno, soprattutto nella prima
parte, perché nella seconda, che
riguarda le ‘indicazioni pastora-
li’, più specificatamente rivolte
a coloro che la chiesa la vivono
e la frequentano, è scritta con
quel codice ecclesiastico che

stenta a raggiungere
chi non è un cattoli-

co impegnato.
Domenico Pom-
pili, per come si
sta muovendo, è
un vescovo
nuovo, con una
marcia in più.

È un atto
anticon-

formista quando scrive “riposi-
zionare il silenzio al centro della
propria esistenza significa
ascoltare la parte più vera di sé”.
Ed è forse anticonformista lui
stesso, dal momento in cui
coglie un aspetto della nostra
esistenza sistematicamente
ignorato o non adeguatamente
valutato.

Tratta del silenzio dei vecchi,
“che ha qualcosa di solenne, di
essenziale”; del silenzio degli
adolescenti che li descrive “rin-
chiusi nei loculi social”; o quel-
lo dei migranti, che si vedono in
coda davanti alla Questura in
attesa di essere “riconosciuti”,
ma anche di quello omertoso di
chi è complice della loro condi-

zione disumana. E tra le righe
si legge la condanna dell’in-
differenza al problema epoca-
le dell’immigrazione e
soprattutto quella dei mer-
canti di uomini.  Parla anche
del silenzio delle donne, con-
trapposto alle urla degli uomini
e al rumore della guerra; e del
silenzio dei carcerati. “Quando

si passa
davanti al carcere di Monto-
rio sembra che regni il silenzio.
In realtà, quelle murante impri-
gionano voci e canti, e anche
molte lacrime”. Sottinteso che il
pensiero corre alle condizioni
delle carceri, troppo spesso
indegne di un paese civile. E ai
troppi innocenti finiti dietro le
sbarre per gli errori giudiziari.
Dio non parla, constata. E
aggiunge che è “il silenzio il lin-
guaggio di Dio”. “Perché Dio
tace?” chiede. “Perché l’uomo,
nella sua arroganza, lo ha messo
a tacere”.
È quindi il silenzio, spiega il
Vescovo, lo strumento più sem-
plice, non solo per conoscere
Dio, ma anche per conoscere sé
stessi. Un invito, quello di
Domenico Pompili, a saper
cogliere, astraendo dal rumore
in cui viviamo e utilizzando il
silenzio come strumento e con-
dizione necessaria, il vero senso
della nostra esistenza.

La lettera pastorale che il Vescovo Pompili invia alla Chiesa di Verona
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Pioggia di centenari a San Giovanni
Cinque nuovi centenari per San Giovanni Lupatoto nel 2023: «Un vero record in un solo
anno! È la prova che nella nostra città si vive bene» commenta l'assessore al Cerimoniale
Luisa Meroni. Secondo l'Istat ad inizio anno i residenti lupatotini over 100 erano sei: un
risultato che pone San Giovanni, escludendo la città, al sesto posto nella top ten dei comuni
veronesi, dopo Cerea e Legnago con 11, San Bonifacio e Villafranca con 8,  Ronco all'Adi-
ge con 7 ultracentenari.  
«Lara Cecchet – continua l'assessore Meroni – ha festeggiato lo scorso 15 settembre  il tra-
guardo delle 100 candeline. Lara è la vedova di
Anselmo Fasoli, storico allenatore dei ragazzini
della squadra di San Giovanni Lupatoto. Una
signora simpaticissima e di assoluta fede Bianco-
rossa». A precederla sono stati Gina Migliorini,
vedova di Venturini Salvatore, detto “el tore”, sto-
rica figura di dipendente comunale; Valdemar
Malesani ex direttore del Museo di Scienze natu-
rali e ora ospite della Pia Opera Ciccarelli; Amabi-
le Bressan che è ancora attiva ed attrice della com-
pagnia teatrale università della terza età; infine
Livia Dusi, vedova di Tolmino Baroni, reduce
lupatotino della ritirata di Russia. 

Nella foto, l’assessore Meroni alla festa dei 100 anni di Clara Fasoli Cecchet
Il Vescovo 
di Verona 
Domenico Pompili

Primo Piano

Nel silenzio per riscoprire Dio





di Fabio Lonardi

Quasi mille euro di risparmio
nel carrello all'anno rispetto
alla media nazionale facendo
la spesa nel supermercato più
conveniente di Verona: è il
risultato dell'indagine con-
dotta nei punti vendita di tutta
Italia dalla rivista AltroCon-
sumo.
E ancora una volta i super-
mercati più convenienti della
nostra città sono due punti
vendita di Rossetto, seguiti
da quelli di Martinelli. Vero-
na si conferma una piazza
difficile per le insegne nazio-
nali e una delle città più con-
venienti d'Italia, grazie alla
presenza di realtà locali della
grande distribuzione che
spingono la concorrenza a
tutto vantaggio dei consuma-
tori.
«Il nostro punto di forza,  da
sempre la nostra filosofia
aziendale, tutto a basso prez-
zo - spiega l'amministratore
delegato del Gruppo Lorenzo
Rossetto -. Da quando Altro-
Consumo conduce queste
rilevazioni nei nostri super-

mercati, siamo sempre risul-
tati ai primissimi posti: è la
prova che la nostra identità
commerciale basata sul
risparmio non è uno slogan,
ma la realtà». 
2300 collaboratori, 27 punti
vendita in tre regioni, due
centri logistici, 30 trattori e
una movimentazione di 70
semi-rimorchi: sono i numeri
del Gruppo Rossetto che, par-
tendo da un piccolo negozio
di alimentari negli anni Ses-
santa, ha saputo costruire una
rete di punti vendita diffusa

su 11 province della pianura
Padana da Rovigo a Cremo-
na, passando per Brescia,
Modena e Reggio Emilia.
«Non siamo i primi solo a
Verona: AltroConsumo ha
condotto l'indagine in 67 città
– sottolinea Rossetto –. Dove
i nostri punti  vendita sono
stati rilevati siamo risultati al
primo posto: anche a Cremo-
na, Mantova, Modena, Pado-
va, Reggio Emilia, Rovigo,
Venezia e Vicenza. Un risul-
tato che testimonia il buon
lavoro che facciamo in azien-

da per mantenere bassi i prez-
zi ai nostri clienti».
«Da sempre evitiamo le poli-
tiche dei sottocosto, del pren-
di 3 paghi 2, dello sconto del
50%; ma tutti i giorni garan-
tiamo ai nostri clienti il
risparmio su il totale della
spesa. Anche per quanto
riguarda l’inflazione dei prez-
zi la nostra azienda la sta con-
tenendo al 50% rispetto la
media nazionale».  
I prodotti rilevati da Altro-
Consumo sono stati ben 167,
dal fresco a quelli a lunga

conservazione, l'indagine ha
inoltre confermato la tenden-
za dei consumatori a compra-
re meno, ma con più frequen-
za. «Le grandi spese mensili
– spiega Rossetto – sono
sempre meno: da una decina
d'anni ormai i clienti mostra-
no una crescente attenzione
alla riduzione degli sprechi e
privilegiano, spese più fre-
quenti».
Insomma, scontrini  più corti
rispetto al passato: «Nono-
stante questo e le varie diffi-
coltà che tutti stanno incon-

trando – conclude Rossetto –
la nostra azienda è in forte
crescita: i volumi venduti nei
nostri punti vendita storici,
tralasciando le nuove apertu-
re, registrano anche quest’an-
no un aumento medio dei
volumi di vendita quasi del
6%, segno che sempre più
clienti stanno scegliendo i
nostri supermercati per la
loro spesa. Un grazie grande
va a tutti i nostri collaborato-
ri e soprattutto ai nostri clien-
ti che ci danno la loro fiducia
tutti i giorni».  

GRANDE DISTRIBUZIONE. Verona si conferma tra le città più convenienti secondo l’indagine di AltroConsumo

Rossetto al top del risparmio
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LA RILEVAZIONE DI ALTROCONSUMO PREMIA ROSSETTO

Lorenzo Rosetto, amministratore
delegato del Gruppo Rossetto



di Giulio Bendfeldt

Verona di nuovo al centro del-
l’interesse del sistema bancario
nazionale: dopo l’uscita di
scena di CariVerona e Banca
Popolare, il mercato scaligero è
pronto a trovare una nuova
dimensione. E a candidarsi al
ruolo di banca locale per eccel-
lenza è il sistema di credito
cooperativo che registra lo
sbarco della BCC Roma, istitu-
to nato nel secondo dopoguerra
nell’agro romano ma che dal
2015 parla sempre di più vene-
to.
BCC Roma, infatti, su “invito”
di Bankitalia ha rilevato nel
2015 la BCC Alta Padovana
finita in crisi e da lì è partita la
sua crescita nella nostra regio-
ne: oggi, il Veneto è la seconda
regione italiana per presenza
della BCC capitolina con 36
sportelli sui 184 totali dell’isti-
tuto, ma – soprattutto – dei 14,4
miliardi di raccolta complessi-
va ben 2,69 sono stati intercet-
tati nel Veneto e dei 10 miliardi
di impieghi nell’economia ben
1,37 sono finiti fra Padova,
Venezia, Treviso e Verona di
cui ben il 58% alle famiglie.
Nel Veronese la BCC Roma è

già presente con le filiali di San
Bonifacio e di Albaredo d’Adi-
ge. Anche sul versante societa-
rio la BCC Roma ha trovato in
Veneto grande attenzione: dei
48mila soci già 3mila sono
veneti e dei 23 comitati locali
già cinque sono nella nostra
regione.
Davanti alle autorità cittadine
(dal presidente della Camera,
Lorenzo Fontana, al vescovo
Pompili al sindaco Tommasi, a
presidente e dg di ATV, a presi-
dente e direttore del Consorzio
della Valpolicella e a tantissimi

altri) e nazionali (fra cui il pre-
sidente della Federcalcio e
vicepresidente della BCC
Roma, Gabriele Gravina) il
presidente della BCC romana,
Maurizio Longhi, ha tracciato
lo scenario competitivo del set-
tore bancario.
«Non mi sottraggo al problema
– risponde ai cronisti – il
momento è complesso e la for-
bice dei tassi sta creandoci non
pochi problemi. Come banchie-
ri non ne siamo entusiasti: l’au-
mento dei tassi porterà con sé
anche un aumento dei crediti

deteriorati; nel frattempo il
valore del nostro portafoglio
titolo svaluterà e avremo un
incremento dei problemi rela-
zionali coi nostri clienti. Tutto
questo non ci aiuta ed a questo
però intendiamo rispondere
schierandoci dalla parte delle
persone: valutiamo con atten-
zione ogni richiesta di allunga-
mento dei mutui in essere; ogni
richiesta di motivata sospensio-
ne e sul versante della raccolta
faremo di tutto per dare la giu-
sta remunerazione ai nostri cor-
rentisti».
Longhi si è soffermato su cosa
la BCC Roma vuole fare nella
nostra provincia: «Verona è una
somma di eccellenze ed ha una
grande vitalità economica.
Siamo in questa regione dal
2015 e da allora ci siamo sem-
pre considerati una banca di
questo territorio: abbiamo sal-
vato i risparmi dei vecchi cor-
rentisti, i posti di lavoro pre-
esistenti e la risposta del merca-
to locale è stata superiore alle
nostre stesse aspettative.
Vogliamo fare lo stesso qui a
Verona: col nostro spirito coo-
perativo, guardando ai bisogni
ed ai progetti dei Veronesi.
Un’attività bancaria “sana” che
garantisce risposte ed efficacia,
che non dimentica il suo ruolo
mutualistico, attenta alle fami-
glie ed alle PMI. Noi siamo
andati e andremo dove il gran-
de sistema bancario non va più,
ma dove vive e opera il meglio
dell’eccellenza italiana. Qui,
nel Veneto, ci sono le origini
del credito cooperativo (avvia-
to a Loreggia, Padova, nel 1883
da Leone Wollemborg poi
ministro delle Finanze del
Regno d’Italia): un grande pro-
getto per far crescere il Paese.
Oggi come allora noi conside-
riamo il ruolo delle banche
rispettoso delle persone perchè
le banche non possono essere
fredde e regolate soltanto dai
numeri».

BANCHE. Terza filiale a Verona e su 48mila soci 3mila sono veneti 

BCC Roma sbarca in città

Il presidente della Camera Lorenzo Fontana interviene 
all’apertura dello sportello della Bcc di Roma Imprenditori come “coach” per insegnare alle nuove genera-

zioni (anche giocando) a rendere concrete e di successo le idee
d’impresa. Questo l’obiettivo degli incontri “Imprenditori si
diventa”, organizzati da Apindustria Confimi Verona tra otto-
bre e novembre nell’ambito del progetto “Fare impresa: giova-
ni, donne e territorio”.
L’iniziativa, realizzata con il contributo della Camera di Com-
mercio di Verona, è stata presentata nella sala consiliare del
Comune di San Martino Buon Albergo alla presenza dei rap-
presentanti dei nove Comuni della provincia scaligera coinvol-
ti e riuniti nel Comitato intercomunale delle politiche giovani-
li: a partire da San Giovanni Lupatoto, capofila del progetto,
continuando con Albaredo, Buttapietra, Isola Rizza, Palù,
Ronco, San Martino Buon Albergo, Zevio e Caldiero.
«Confimi Apindustria Verona non è solo un’associazione di
supporto alle piccole e medie imprese del territorio veronese,
ma è anche impegnata nel promuovere l’imprenditoria giova-
nile - sottolinea Claudio Cioetto, presidente di Confimi Apin-
dustria Verona -. Riteniamo che sia doveroso promuovere ini-
ziative come questa, volte a favorire la nascita di nuove realtà
imprenditoriali. Soprattutto in una regione come il Veneto, che
porta a esempio numerosi imprenditori che hanno contribuito
a far crescere l’economia».
Il primo appuntamento è in programma mercoledì 4 ottobre
alle 18 a San Martino Buon Albergo, nella Sala Donini del
centro socio-ricreativo Bertacco in via Roma 15. All’incontro
interverranno Carlo Grossule, presidente del Gruppo Giovani
di Confimi Apindustria Verona, i rappresentanti delle aziende
OneAir, Corte San Benedetto e Forno Bonomi e la giovane
influencer Valentina Raso.
Gli ospiti affiancheranno i giovani come veri e propri business
coach nella realizzazione di un progetto imprenditoriale. Spie-
gheranno poi come hanno iniziato e come hanno “inventato” e
reso la loro azienda una realtà concreta, per incoraggiare le
nuove generazioni a credere in se stesse e nelle opportunità
che possono cogliere. I giovani metteranno quindi in pratica in
un business game le proprie intuizioni imprenditoriali. Una
formula che si replicherà nell’incontro successivo, in calenda-
rio l’8 novembre a San Giovanni Lupatoto.

APINDUSTRIA & COMUNI

Imprenditori si diventa

Nasce la BCC del Nordest
Via libera dalla BCE di Francoforte: Iccrea Banca, capogruppo del Gruppo BCC Iccrea, ha infor-
mato i CDA di BCC Verona e Vicenza e di Banca Patavina di aver ricevuto l’autorizzazione della
Banca Centrale Europea sul percorso aggregativo tra le due BCC.
La Banca che nascerà, al termine dell’iter previsto dalla legge, sarà la terza BCC a livello italiano
per sportelli, 92, la quarta per attivo, 6,49 miliardi, la sesta per soci, 29 mila, e tra le più grandi ban-
che dell’intero Gruppo BCC Iccrea. Il territorio di riferimento della nuova BCC abbraccerà le pro-
vince di Verona, Vicenza, Padova, Venezia, Treviso, Rovigo e le confinanti province di Trento e
Mantova. La futura BCC potrà contare su oltre 700 collaboratori e un prodotto bancario lordo di
oltre 9 miliardi di euro. La raccolta diretta arriva a 4,1 miliardi di
euro, gli impieghi a clientela ammontano a 3 miliardi di euro, oltre
ad un significativo profilo di solidità patrimoniale, con il CET1 al
21,91%.
A seguito dell’autorizzazione della BCE, si attendono le assemblee
straordinarie di entrambe le BCC per l’ultimo passaggio finale
prima della formalizzazione del percorso aggregativo.
«La BCE ha dato il via libera al progetto di fusione, validandolo
senza alcuna osservazione e per tutti gli elementi contenuti nella
proposta - ha commentato Flavio Piva (nella foto), Presidente di
BCC Verona e Vicenza -. È la conferma del grande valore di que-
sto percorso strategico che, con il benestare dei soci, darà vita alla
più grande BCC in regione, organizzata per restare sempre vicina e
al servizio di persone e imprese del territorio».
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Sono terminati da pochi giorni i
lavori di riqualificazione di due
complessi residenziali, con fondi
regionali Por-Fesr 2014-2020, uno
in via Fedeli a Verona (63 alloggi)
e uno in via Ugo Foscolo a San
Giovanni Lupatoto (52 alloggi).
Gli interventi hanno visto una

ristrutturazione globale dei fabbri-
cati per favorire il risparmio e l’ef-
ficientamento energetico, con la
realizzazione di cappotto esterno,
la sostituzione dei serramenti e
delle caldaie e l'installazione di
macchine puntuali a parete per il
ricambio dell’aria. Grazie a questi

interventi gli edifici sono passati
dalla classe energetica F alla classe
A3.
L'importo dei lavori nel complesso
di via Fedeli a Verona è stato di
quasi 5 milioni e 100 mila euro,
finanziati per circa 1 milione e 800
mila euro dai fondi regionali Por-

Fesr 2014-2020, mentre per quan-
to riguarda San Giovanni Lupatoto
il finanziamento è stato sempre di
circa 1 milione e 800 mila euro,
per un importo complessivo totale
dei lavori di circa 4 milioni e 900
mila euro.
«Si tratta di due importanti inter-

venti che ATER Verona ha realiz-
zato con l'obiettivo di raggiungere
standard energetici elevati, otte-
nendo risparmi concreti per le
moltissime famiglie che alloggia-
no in questi due complessi», ha
spiegato il presidente Matteo
Mattuzzi.

ATER. Interventi a Verona e San Giovanni Lupatoto con fondi regionali

Riqualificati 115 alloggi

La materia prima è in
calo, ma la reintroduzione 

degli oneri di sistema 
appesantisce la bolletta

Dopo la sfuriata dei prezzi dello scorso anno, con
l’impennata estiva della materia prima elettrica e il
prezzo del gas da record dal mese di ottobre in poi,
da qualche mese i prezzi energetici sembrano
essersi stabilizzati dopo un calo lento e costante dei
primi mesi di quest’anno.
Proprio per agevolare l’utente, soprattutto quello
appartenente alle fasce più deboli della popolazione,
il governo aveva introdotto una serie di aiuti con i
decreti denominati appunto “decreti aiuto” che ogni
trimestre, a partire dal mese di ottobre 2022, aveva-
no diminuito drasticamente e a volte azzerato gli
oneri di sistema e le spese di trasporto. Non solo;
erano stati aumentati i bonus sociali ampliando la
platea dei possibili beneficiari con l’innalzamento
della soglia del valore “Isee”.
Dal secondo trimestre del corrente anno, tuttavia,
proprio a seguito del calo del prezzo della materia
prima, gli oneri di sistema e le spese di trasporto
sono state progressivamente reintrodotte in bolletta.
Risultato?
Il rapporto tra materia prima e altri oneri si è riequili-

Energia: 
facciamo
chiarezza 
sui prezzi
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L’immobile Ater 
di via Ugo Foscolo 
a San Giovanni
Lupatoto

brato attorno alla metà: sul totale della bolletta circa il
50% è dato dalla materia prima e circa il 50% dagli altri
oneri e tasse, mentre lo scorso anno l’incidenza della
materia prima copriva quasi l’intera bolletta.
Questa decisione del governo di reintrodurre tali oneri,
pur in presenza di un prezzo della materia prima ener-
getica più basso, ha determinato comunque un aumen-
to dell’importo totale delle bollette, di quel valore, cioè,
che viene percepito e pesa sulle tasche del contribuen-
te.
I grafici (fonte Arera) evidenziano l’incidenza per-
centuale dei vari costi in bolletta.
Ribadiamo, come più volte espresso, di fare sempre
molta attenzione a quei venditori che presentano le
offerte facendo credere che il prezzo finale da pagare
sia solo quello della materia prima, con il risultato che il
cliente finale percepisce la sensazione di poter godere
di prezzi vantaggiosi.
I nostri sportelli sono sempre a disposizione nei con-
sueti orari.

Lupatotina Gas e Luce Srl

Il complesso residenziale di via Fedeli a Verona



di Beppe Giuliano

Il Valerio Catullo guarda con
più tranquillità al futuro: dopo
l’assemblea dei soci che ha
dato il via libera all’aumento di
capitale per 30 milioni com-
plessivi (28 in conto capitale, 2
di sovrapprezzo azioni) la
società di gestione ha in cassa i
mezzi per proseguire nel pro-
getto Romeo con il completa-
mento della nuova aerostazio-
ne (area partenze). Entro 45
giorni i soldi saranno nelle
disponibilità dello scalo. 
La richiesta di nuovi fondi
avanzata dal board ai soci era
motivata dall’aumento dei
costi (materie prime e mano-
dopera) ed è stata accolta dal
99,6% dell’azionariato che ora
è impegnato a trovare i nuovi
equilibri nella gestione a
seguito della cessione delle
quote da parte della Fondazio-
ne CariVerona (che ha il 3%
circa del capitale) e della Pro-
vincia di Brescia (2,6%) in dif-
ficoltà nel reperire i 600mila€
necessari alla sua adesione e
vedrà quindi spalmata la pro-
pria quota azionaria attorno
all’1,7%. 
Non è una questione di lana

caprina: la maggioranza del
capitale deve restare pubblica
per rispettare la concessione. E
non a caso Flavio Pasini, pre-
sidente della Provincia chiede
espressamente ai soci pubblici
di non interrompere il confron-
to: «I soci presenti in Assem-
blea, con una rappresentanza
superiore al 99% delle quote,
hanno votato all’unanimità
l’aumento di capitale – sottoli-
nea –. È un risultato in cui
abbiamo creduto. Questa ade-
sione non ha soltanto un valore
economico, ma esprime con
forza una visione per l’Aero-
porto Catullo che ha e deve

mantenere tra i propri principi
quello dell’interesse dei citta-
dini e delle imprese dei territo-
ri di riferimento dei soci».
Di rilievo la posizione del
Comune di Villafranca  che ha
aderito all’aumento di capitale,
ribaltando l’impostazione del-
l’amministrazione Faccioli,
che dieci anni fa vendette a
Save delle azioni, permettendo
così l’ingresso nel capitale del-
l’attuale partner operativo pri-
vato (e primo azionista col
43,457% delle azioni): «Già
nel 2021 – dichiara il sindaco
Roberto Dall’Oca - quando si
è scelto di dare supporto all'au-

mento di capitale da parte dei
soci, lo si è fatto convinti che
l'aeroporto fosse un’azienda
importante del nostro territorio
che crea attorno a sé un indot-
to  sia da un punto di vista eco-
nomico, ma soprattutto di pro-
mozione e conoscenza del ter-
ritorio. Avevamo aderito con
convinzione a quell'aumento di
capitale. Dopo due anni stiamo
discutendo un nuovo aumento
di capitale che è stato presenta-
to a tutti i soci e al quale il
99,6% dei soci ha dato il suo
assenso». 
«Lo si è dato – aggiunge Dal-
l’Oca - per completare il pro-
getto Romeo che a breve
vedremo concluso. Il quale
non rappresenta soltanto un
aumento di metri degli spazi
commerciali, ma è l’upgrade
che ci darà la possibilità di una
crescita importante, perché il
numero degli spazi disponibili
in un aeroporto è legato alla
facoltà di ricevere un determi-
nato numero di persone».
Per quanto riguarda Villafran-
ca, per la quota 0,44, l'aumen-
to di capitale costa 137.000
euro (l’investimento comples-
sivo della città castellana supe-
rerà così il mezzo milione  di
euro). 

CATULLO. L’assemblea dei soci vara l’aumento di capitale

30 milioni per il nuovo aeroporto

In volo a Roma con 79 euro
Verona ritrova il collegamento quotidiano con Roma-Fiumicino gra-
zie alla compagnia altoatesina SkyAlps  che fa parte del gruppo Fri-
EL, una holding attiva principalmente nel settore della produzione di
energia elettrica da fonti rinnovabili (decine di impianti in Italia,
Romania e Bulgaria) con oltre mille MW prodotti e ricavi nel 2022
per 622 milioni€. 
Fri-El controlla anche lo scalo di Bolzano (sempre più terminale per
il turismo luxury che affolla le Dolomiti) e la più grande società agri-
cola in Romania con oltre 13mila ettari coltivati a cereali alla foce
del Danubio. Un’anima verde che si ritrova anche nell’offerta di
SkyAlps che utilizza carburante sostenibile per la sua flotta di aero-
mobili (saranno 8 in servizio a fine 2023 e 12 a fine 2024 tutti tur-
boelica De Havilland Canada Dash 8 -DHC-8) col risultato di una
quantità di emissioni di CO2 in atmosfera per passeggero inferiore,
sulla tratta Verona-Roma, a quella prodotta con un’autovettura. 
Il nuovo collegamento con la Capitale rappresenta una connessione
vitale per il territorio veronese e offre particolari vantaggi per i viag-
giatori. Con due voli diretti andata e ritorno dal lunedì al venerdì e
un singolo collegamento il sabato e la domenica, SkyAlps offre
un’alternativa più veloce e comoda rispetto ai trasporti su superficie.
I biglietti sono in vendita a partire da 79€ per la sola andata e inclu-
dono una serie di vantaggi, come l’accesso al fast track per accelera-
re i controlli di sicurezza e 24 ore di sosta gratuita presso i parcheg-
gi dell’Aeroporto di Verona.

Il collegamento di SkyAlps
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Il presidente della Provincia
Flavio Pasini 

Il sindaco di Villafranca 
Roberto Dall’Oca
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di Massimo D’Alto

Mercoledì 27 settembre si è
tenuta la presentazione del
nuovo anno accademico
2023/24 dei corsi dell’Uni-
versità del Tempo Libero.
Alla serata erano presenti i
docenti dei corsi in pro-
gramma e i presenti hanno
avuto la possibilità di effet-
tuare una prova gratuita. 
La proposta per il nuovo
anno, messa in piedi dal-
l’Assessorato alla Cultura
con la Cooperativa Charta,
si articola in 32 corsi, che si
svolgeranno da ottobre a
dicembre per il primo trime-
stre e da gennaio a maggio
per il secondo, con tante
novità: cucina, maglia e fila-
ti, yoga genitore-bimbo e
percorsi mindfulness, ma
anche corsi di letteratura,
storia e folklore di Verona,
confezioni e allestimento
per le feste, fotografia, lin-
gue, corsi informatici e
business per aziende e pro-
fessionisti, oltre a diverse
proposte per bambini e
ragazzi di tutte le età, tra cui

percorsi creativi dedicati
all'illustrazione e al fumetto
e altri dedicati agli studenti.
Le iscrizioni ai corsi sono
già aperte, presso la biblio-
teca comunale "Galileo
Galilei", e saranno possibili
fino a sabato 7 ottobre
(compreso). 
«Siamo particolarmente
soddisfatti - dichiara l’as-
sessore alla Cultura Cristina
Giusti - per esser riusciti
anche quest’anno, a presen-

tare un programma ricco di
corsi e di qualità. Le novità
principali, riguardano i corsi
di cucina “Dal pane al Pan-
doro”, dedicato a tutti colo-
ro  che desiderano appren-
dere l’arte culinaria parten-
do dal pane come base del-
l’alimentazione, passando
dai primi ai secondi, sia di
carne che di pesce ed arri-
vando fino alla preparazione
di dolci della tradizione
natalizia. E avremo molte
attività dedicate ai ragazzi».
Le iscrizioni, aperte a tutti
(per i minorenni dovrà esse-
re fatta da un genitore) ven-
gono raccolte presso la
biblioteca comunale Galileo
Galilei, in Via Carlo Monta-
nari, 59 il lunedì, martedì,
mercoledì e venerdì dalle
15.30 alle 18.30, invece il
giovedì e sabato dalle 09.00
alle 12.00.
Per maggiori informazioni è
possibile contattare la
biblioteca comunale telefo-
nando al numero 045
6340501 o scrivendo a
biblioteca@comunemozze-
cane.it.

«Opportunità per tutti»

Controllo di vicinato
a Nogarole Rocca

di Matteo Zanon

È stato firmato, tra il Comune di
Nogarole Rocca e la Prefettura di
Verona, un protocollo d’intesa sul
controllo di vicinato. L’obiettivo -
si legge nella nota dell’ammini-
strazione - è quello di realizzare un
sistema di sicurezza integrato per
fronteggiare i fenomeni che turba-
no l’ordine civile e generano insi-
curezza. Questo strumento di pre-
venzione presuppone la partecipa-
zione dei cittadini residenti in una
determinata area con la cooperazione delle forze dell’ordine. Chi vorrà aderire, potrà essere
inserito ai gruppi in creazione che avranno il compito di contribuire all’innalzamento degli
standard di sicurezza svolgendo: un’attività di mera osservazione e segnalazione agli organi
competenti; prestare attenzione a quanto avviene nell’area interessata; sviluppare una colla-
borazione tra vicini, creare un canale di comunicazione per scambiare informazioni tra vici-
ni. Il vademecum operativo per le attività e il modulo per comunicare la propria adesione
sono reperibili sul sito del comune. (M.Zan.)

MOZZECANE. I corsi dell’Università del Tempo Libero

PARTITO LO SPAZIO MAMME “TI ASCOLTO, TI AIUTO” . Il comune di
Nogarole Rocca ripropone, visto il buon riscontro avuto a inizio anno, lo spazio mamme
“Ti ascolto, ti aiuto”. Partito il 29 settembre continuerà tutti i venerdì dalle 10 alle 12.30
fino al 17 novembre, presso la scuola dell’infanzia don De Mori (via Binalunga 1/A - Pra-
delle di Nogarole Rocca). 
Le mamme che desiderano partecipare (accesso libero e gratuito) possono usufruire del
servizio gratuito di pesata del bambino oltre a passare del tempo assieme per condividere
pensieri, preoccupazioni e domande. Ad accogliere le mamme ci saranno Ledia Pashaj,
ostetrica ed operatrice della nascita e Sabina Zenatti, dott.ssa in Scienze e tecniche psico-
logiche e professional counselor.

Servizi a Nogarole Rocca

Cristina Giusti
assessore alla Cultura

Domenica 8 ottobre alle ore 10,
a Mozzecane, si svolgerà la II
edizione della “Corsa in rosa”:
una walk-run a passo libero,
ovvero una corsa-camminata
solidale, non competitiva e pet
friendly, parte delle iniziative di
Ottobre Rosa, mese deputato alla
ricerca e alla prevenzione del
tumore al seno.
L’evento è patrocinato da Regio-
ne Veneto, dalla Provincia di
Verona e dall'Ulss 9 Scaligera ed
è inserito nel calendario Corse
Rosa 2023 di UISP.
«Già negli anni scorsi si organiz-
zavano e si sostenevano eventi
per sensibilizzare la comunità
sull’importanza della prevenzio-
ne - afferma Mauro Martelli,
sindaco di Mozzecane -. Dallo
scorso anno, appena è stato pos-
sibile ripristinare le buone prati-
che post pandemia, è stata inau-
gurata la prima Corsa in Rosa
organizzata dall’associazione
Sei per Correre di Mozzecane, il
cui ricavato è stato interamente
investito nella prevenzione».
IL PROGRAMMA. La matti-
nata inizia con il ritrovo alle 8.30
in via Ferroni (presso le scuole
elementari) e alle 9.30 ci sarà il
riscaldamento muscolare a ritmo
di musica. Alle 10 è previsto il
fischio di partenza: la corsa ter-

minerà alle 11 con l’arrivo dei
primi partecipanti. Due i percor-
si previsti: uno di 5 chilometri e
mezzo e l’altro di 11 chilometri,
presidiati dal personale addetto.
Oltre alla corsa-camminata
saranno presenti giochi gonfiabi-
li per i bambini con intratteni-
mento. A completare le attività
una lotteria ad estrazione con
tanti premi e gli stand gastrono-
mici a cura delle associazioni del
territorio.
I partecipanti riceveranno la
maglia tecnica ufficiale (primi
750 iscritti), pettorale numerato,
assistenza e controllo stradale
lungo tutto il percorso, assicura-
zione e assistenza medica e risto-

ro finale, oltre al kit premio di
partecipazione all’arrivo dopo
aver percorso una delle due
distanze.
NON SOLO DONNE. La Corsa
in Rosa è un’occasione per riflet-
tere su tematiche importanti che
riguardano salute e corretti stili
di vita e questo riguarda tutti,
non solo le donne.
Per questo il giorno successivo,
il 9 ottobre, ci sarà la Cammina-
ta Rosa delle Scuole: sei scuole,
con oltre 400 ragazzi, sfileranno
in corteo per il paese per sostene-
re e promuovere la prevenzione e
una sana e corretta alimentazio-
ne come fondamento di una vita
vissuta in salute.

Domenica 8 ottobre con due percorsi da 5 e 11 km

Torna la Corsa in Rosa
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di Marco Danieli

Per migliorare la sicurezza pubblica e la
gestione del territorio comunale, il Prefet-
to di Verona, Donato Cafagna, e il Sindaco
di Villafranca, Roberto Dall'Oca, hanno
stretto un importante accordo nel corso del
Comitato per l'Ordine e la Sicurezza Pub-
blica.
Il protocollo segna un passo significativo
nel potenziamento degli impianti di video-
sorveglianza urbana e nella gestione del
sistema di lettura targhe all'interno del ter-
ritorio comunale.
Grazie ai passi avanti compiuti dalla tecno-
logia del sistema di videosorveglianza
integrato installato nei luoghi pubblici cit-
tadini, il nuovo sistema di rilevazione tar-
ghe è stato progettato con cura ed è ora
disponibile per le Sale Operative di tutte le
Forze di Polizia e della Polizia Locale. 
La sua caratteristica principale è la capaci-
tà di rilevare in tempo reale situazioni
emergenziali, offrendo così un livello
superiore di sicurezza per i cittadini.
Un aspetto cruciale di questo sistema è la
gestione degli alert nell'ambito del piano
coordinato di controllo del territorio. Que-
sto avviene seguendo le competenze speci-
fiche del Corpo di Polizia Locale, il che
consente di garantire un intervento operati-

vo tempestivo ed evita duplicazioni di
sforzi da parte delle forze dell'ordine. Un
ulteriore passo in avanti per la sicurezza
pubblica è stato compiuto con l'autorizza-
zione del Dipartimento della Pubblica
Sicurezza del Ministero dell'Interno a col-
legare questo sistema con il Sistema di
Controllo Nazionale Targhe e Transiti
(SCNTT). 
Questo sistema raccoglie informazioni sui
veicoli rubati, non revisionati e di interesse
per la polizia giudiziaria. La possibilità di

accedere a questo patrimonio informativo
è un importante vantaggio per le attività di
prevenzione e il controllo del territorio.
Il Prefetto ha sottolineato che le informa-
zioni acquisite attraverso questo sistema
avranno un impatto significativo nelle atti-
vità di prevenzione, integrando i dispositi-
vi e le risorse destinate al servizio di con-
trollo del territorio.  Uno strumento fonda-
mentale sia per la polizia giudiziaria che
per il controllo del traffico e della mobilità.
La sinergia tra le diverse forze dell'ordine e
l'accesso a dati critici miglioreranno note-
volmente la capacità delle autorità di
garantire la sicurezza dei cittadini e il con-
trollo efficace del territorio.
Il sindaco di Villafranca Roberto Dal-
l’Oca: «In questo periodo d’emergenza
sicurezza, fare squadra è un risultato parti-
colarmente importante. Un risultato che
spero si possa estendere a tutti i comuni del
Distretto 5 che ora possono sottoscrivere il
protocollo per dare la possibilità alle Forze
dell’Ordine di visionare anche i fotogram-
mi delle telecamere poste nell’ambito dei
rispettivi territori comunali. I Carabinieri
della Compagnia di Villafranca era da
tempo che chiedevano di avere questa pos-
sibilità. Ora con la sottoscrizione di questo
accordo c’è la possibilità di accedere alle
telecamere anche a livello nazionale».

Gli impianti di videosorveglianza ora possono rilevare le targhe

Potenziate le telecamere

Centro Glamour:
professionalità, 

pulizia e alta
tecnologia

Sono vent’anni che il centro Glamour di Villa-
franca, di Rossana Mantovanelli e Diego Pac-
chera, opera nell’ambito dell’estetica di base e
del dimagramento. Il settore è uno di quelli più
colpiti dall’abusivismo. Persone senza una pre-
parazione specifica s’improvvisano ‘estetiste’,
magari a domicilio. Questo fenomeno, oltre a
penalizzare chi lavora con la necessaria prepa-
razione e tutti i necessari requisiti, rappresenta
anche un problema sanitario, in quanto, quando
si eseguono trattamenti sul corpo delle persone
è assolutamente indispensabile che tutti gli
strumenti utilizzati siano adeguatamente steri-
lizzati. Quello che è avvenuto durante la pande-
mia dovrebbe aver insegnato a tutti quanto sia
importante l’igiene per prevenire il propagarsi
delle infezioni.
Al contrario l’attenzione alla sterilità ed alla
disinfezione è un punto di forza del centro Gla-
mour, che fin dall’inizio della sua attività,
avvenuto nel 2005, è sempre stato particolar-
mente attento alla sicurezza sanitaria di coloro
che si sottopongono ai trattamenti che vanno
dall’estetica di base come il trattamento di
manicure e pedicure, la depilazione e pulizia
del viso e ricostruzione unghie, all’epilazione
definitiva tramite il laser, al dimagrimento
attraverso strumenti di alta tecnologia, con
l’applicazione di infrarossi andando a lavorare
sul sistema basale, sfruttando anche la pratica
della bioimpedenziometria vettoriale. 
La bioimpedenziometria è una tecnica di misu-
razione utilizzata in campo medico e scientifi-
co per valutare la composizione corporea di

una persona. Questa tecnica si basa sul princi-
pio che i tessuti corporei diversi conducono
l'elettricità in modo diverso a causa delle loro
diverse composizioni cellulari e di fluidi. In
sostanza, misura la resistenza elettrica del
corpo al passaggio di una piccola corrente elet-
trica impercettibile all’essere umano. Una tec-
nica non invasiva e relativamente rapida per
ottenere informazioni sulla composizione cor-
porea. 
Diego Pacchera, che per sette anni è stato il
segretario regionale della Confederazione
Nazionale Estetisti, ha spiegato: «Attraverso
questi elettrodi siamo in grado di definire la
massa grassa e magra, la percentuale di acqua
nel corpo e anche la salute cellulare. E’ impor-
tante notare che la precisione della bioimpe-
denziometria può variare in base a diversi fat-
tori, tra cui l'età, il sesso, la idratazione corpo-
rea e altri. I dati forniti da questa tecnica, infat-
ti, vengono poi fatti visionare da nutrizionisti al
di fuori dell’attività del centro per procedere
con il percorso».
I due soci hanno investito nella strumentazione
e nelle apparecchiature di ultima generazione
con  costi importanti. Un laser, ad esempio
costa circa 40.000 euro, lo stesso vale per altre
apparecchiature, come la macchina T-Modella,
che rientrano nella categoria 4.0. ovvero il set-
tore di massima tecnologia.
Queste caratteristiche del centro Glamour sono
garanzia di un successo che dura nel tempo e
che ha prodotto finora circa 80 mila interventi,
con una media di 4 mila all’anno.

Sabato 30 settembre e
Domenica 1 ottobre si è
svolta una tappa signi-
ficativa nella storia di
Aido, l’Associazione
Italiana per la Donazio-
ne di Organi, Tessuti e
Cellule. In occasione
del suo 50° anniversa-
rio, Aido riafferma con
determinazione il suo
“Si” alla vita attraverso
la Giornata del Si 2023.
L’evento ha avuto
come obiettivo la sensi-
bilizzazione sulla dona-
zione di organi e tessu-
ti, sottolineando l’im-
portanza di esprimere la propria volontà in merito. Aido continua la
sua collaborazione con l’Amministrazione Comunale di Villafran-
ca, il Gruppo Aido Villafranca e il Coordinamento ai Trapianti del-
l’Ulss9, lavorando insieme per promuovere la cultura della donazio-
ne nell’ambito locale e regionale. L’obiettivo principale è sensibiliz-
zare la popolazione sulla donazione e il trapianto di organi e tessu-
ti al momento del rilascio o rinnovo della carta d’identità.
I DATI DI VILLAFRANCA. L’Assessore ai Servizi Demografi-
ci del Comune di Villafranca, Arianna Residori, ha riferito i dati
dell’Ufficio Anagrafe riguardanti la domanda posta agli utenti al
momento del rilascio o rinnovo della Carta d’Identità: “SI – NO –
NON MI ESPRIMO“. I risultati hanno evidenziato un significativo
progresso nella sensibilizzazione, ma anche la necessità di fare ulte-
riori sforzi. Dei partecipanti, il 65,13% ha espresso il proprio con-
senso alla donazione di organi e tessuti, mentre il 34,87% si è oppo-
sta. «Questo passo indica una crescente consapevolezza - spiega
l’assessore Residori -  e impegno nella promozione della donazione
di organi e tessuti nella comunità di Villafranca. L’ufficio del
Comune di Villafranca è completamente a disposizione. Ci stiamo
organizzando con i medici di base di modo che quest’informativa
passi anche attraverso il loro prezioso contributo».

Villafranca abbraccia la donazione

di Massimo D’Alto

Nell’immaginario collettivo gli
ordini cavallereschi hanno sem-
pre suscitato curiosità, fascino
ma anche mistero.
I principali ordini nascono
all’epoca delle Crociate, o più
correttamente “dei pellegrinag-
gi armati” infatti nella cultura
medievale cristiana i pellegri-
naggi erano frequenti, e quello
verso il Santo Sepolcro era il
più importante.
Da questi viaggi prese forma
così la grandiosa esperienza
tanto religiosa quanto militare
degli ordini monastico cavalle-
reschi, destinata a segnare pro-
fondamente il panorama spiri-
tuale, sociale e culturale del-
l’intera Europa.
Le imprese dei cavalieri venne-
ro decantate in moltissime
opere letterarie, e le loro azioni
divennero un modello ideale di
lealtà, coraggio e valore, da
seguire, sopravvissuto attraver-
so i secoli e ben radicato anco-
ra oggi nel nostro immaginario
collettivo.
Nel corso dei secoli gli ordini
cavallereschi hanno subito
cambiamenti sostanziali, alcuni
sono stati addirittura soppressi

altri semplicemente si sono
adeguati alla realtà odierna e in
molti casi hanno mutato gli ori-
ginari scopi, o ne hanno fornito
una nuova interpretazione. 
Degli antichi ordini cavallere-
schi oggi il più famoso è sen-
z’altro il Sovrano Militare
Ordine Ospedaliero di San Gio-
vanni di Gerusalemme di Rodi
e di Malta comunemente detto
Ordine di Malta: venerdì 6
ottobre, alle ore 21.00, all’Au-
ditorium comunale di Villafran-
ca, grazie alla delegazione di
Verona, vi sarà l’opportunità
per incontrare i Cavalieri e
ascoltare la loro storia, 900 anni
a servizio dei poveri, dei malati
e della fede.
“Tuitio Fidei et Obsequium
Pauperum” questo il motto dei

Cavalieri di Malta: testimo-
niare la fede e servire i poveri
e gli ammalati tant’è che anche
Papa Francesco nel 2022 ha
promulgato la nuova costituzio-
ne dell’Ordine religioso laicale
affermando: “La strada da
seguire è quella che ci indica
direttamente Cristo, affinché
siamo sempre più uniti per ren-
dere testimonianza della nostra
fede e dell’appartenenza all’Or-
dine di Malta e alla Croce otta-
gona che con fierezza indossa-
te”.
Per Villafranca sarà una serata
esclusiva dove non si potrà non
accennare anche alla presenza
storica dei Cavalieri in città in
particolar modo della Com-
menda gerosolimitana di San
Giovanni del Paglia.

Una serata esclusiva con l'Ordine di Malta a Villafranca

Cavalieri tra curiosità,
fascino e mistero

Il sindaco Roberto Dall’Oca



di Marco Daniele

Nel cuore di Valeggio è rinato
un luogo intriso di storia e cul-
tura. Palazzo Guarienti, uno
dei gioielli architettonici della
città, ha completato un com-
plesso processo di restauro
conservativo che ha riportato
in vita la sua bellezza e il suo
splendore originari.
Venerdì 22 settembre è stata
inaugurata simbolicamente la
struttura storica, che è da
tempo considerata uno dei pila-
stri culturali di Valeggio sul
Mincio.  Questa cerimonia ha
coinciso con l'apertura della
mostra d'arte contemporanea
intitolata "Una questione di
spazi", che ha reso omaggio
alle abilità creative e artistiche
di tre artisti: Gabriele Arruz-
zo, Umberto Chiodi e
Nero/Alessandro Neretti.
Il sindaco di Valeggio, Ales-
sandro Gardoni, ha commen-
tato con orgoglio il completa-
mento di questo importante
progetto: «La riqualificazione
di Palazzo Guarienti era un
obiettivo fondamentale che ci
eravamo prefissati all'inizio del
nostro mandato e siamo orgo-
gliosi di aver mantenuto la
nostra promessa ai cittadini.
Con il completamento di que-
sto intervento, diamo ai valeg-
giani l'opportunità di sfruttare
appieno gli spazi dell'edificio
per mostre, convegni, eventi e
molto altro ancora. Ora posso-
no semplicemente apprezzare
con gli occhi, la mente e il
cuore la bellezza dell'arte che è
stata tramandata di generazio-
ne in generazione nella nostra

comunità».
Le operazioni di riqualificazio-
ne hanno coinvolto un lavoro
attento e dettagliato per ripor-
tare in vita questo edificio sto-
rico. La scalinata centrale, che
era stata inutilizzabile per
molti anni, è stata ripristinata
alla sua antica gloria, renden-
dola nuovamente accessibile al
pubblico. Le fessurazioni pre-
senti sono state rimosse e stuc-
cate, mentre le cornici delle
porte in materiale lapideo sono
state pulite per restituire loro il
loro aspetto originale.
Un altro aspetto importante
della riqualificazione è stato il
restauro delle decorazioni ripe-
titive, con una ricostruzione

meticolosa delle opere d'arte
danneggiate. Questo lavoro è
stato eseguito con una tecnica
di campitura tratteggiata o pun-
tinata ad acquerello, garanten-
do così che ogni dettaglio delle
opere d'arte originarie venisse
ripristinato con precisione.
Oltre all'aspetto estetico, sono
stati eseguiti anche lavori di
manutenzione straordinaria
sugli impianti.  L'impianto
elettrico e l'impianto di clima-
tizzazione della sala degli
affreschi sono stati attentamen-
te curati per garantire che l'am-
biente sia adeguatamente con-
dizionato per la conservazione
delle opere d'arte e per il com-
fort dei visitatori.

La mostra “Una questione di spazi” ha inaugurato la nuova sede culturale valeggiana
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La rinascita di Palazzo Guarienti
Università del Tempo Libero
Il Comune di Valeggio, insieme all'Università del Tempo Libero
(UTL), Charta e la Biblioteca comunale, ha annunciato con entusia-
smo il ritorno dei Corsi dell'Università del Tempo Libero a Valeg-
gio. Questa iniziativa offre una vasta gamma di opportunità di for-
mazione e approfondimento, rivolte a persone di tutte le età e con
interessi diversificati.
Marco Dal Forno (nella foto), assessore alla Cultura di Valeggio
spiega: «L’Università del Tempo Libero ha una lunga tradizione a
Valeggio e quest'anno presenta un ricco programma di oltre 40 corsi
al rinato Palazzo Guarienti. Grazie al successo degli anni preceden-
ti, sono stati riconfermati molti corsi popolari, tra cui quello di
Informatica tenuto dal docente Pietro Mattarello, il corso di Smar-
tphone e Tablet di Pietro Stocco del FabLab Valeggio, e il corso di
Yoga tenuto da Giada Zambotto. Ma ci sono anche nuovi e intriganti corsi da scoprire quest'an-
no. Continuiamo a offrire una vasta gamma di opportunità di apprendimento e sviluppo personale.
Sia che siate interessati a migliorare la vostra salute fisica, a stimolare la vostra mente o a scoprire
nuovi hobby, c'è un corso adatto a tutti. Un’occasione da non perdere per arricchire la vostra vita e
unirvi a questa avventura di apprendimento presso l'Università del Tempo Libero di Valeggio».
Il programma completo dei corsi è disponibile sul sito del comune www.comune.valeggiosul-
mincio.vr.it.

L’inagurazione di Palazzo Guarienti

Domenica 1 Ottobre
piazza Carlo Alberto, dalle 9.00 alle 19.00
30° edizione VALEGGIO VESTE IL VINTAGE

Mostra mercato di abbiglia-
mento, accessori d'epoca,
design e modernariato. Un
viaggio a ritroso nel tempo,
dove riscoprire la raffinata
sartorialità dei modelli anni
'50, estrosi bijoux americani,
ruggente design e modernaria-
to, ma anche preziosi pezzi
unici, alla scoperta di un'epoca
ormai passata, ma mai come
oggi così "di moda". In caso di
maltempo la manifestazione si
terrà al Mercato Ortofrutticolo
A cura dell’Associazione

Valeggio Vintage, in collaborazione con Pro Loco Valeggio.

Domenica 1 Ottobre
Villa Zamboni, dalle 9.00 alle 18.00
LE MANI IN LANA
Corsi e laboratori didattici e creativi per scoprire il meravi-
glioso mondo della lana: filatura, tessitura, tintura ecologica
vegetale, ecostampa. Mercatino di creazioni artigianali a
tema. Stand enogastronomici con prodotti tipici.
A cura dell'Associazione La Quarta Luna.

Venerdì 6, Sabato 7 
e Domenica 8 Ottobre
Mercato Ortofrutticolo
22° VALEGGIO

PRODUCE
Fiera dell'imprenditoria,
dell'artigianato e della pro-
duzione agricola valeggia-
na: esposizione campiona-
ria di macchinari  agricoli,
prodotti per l'agricoltura,
impiantistica innovativa,
con un occhio alle fonti rin-
novabili e all'ecosostenibili-
tà.
Serate di musica e ballo e
stands gastronomici              
A cura della Pro Loco Valeggio, in collaborazione con
Amministrazione Comunale.

Domenica 8 Ottobre
Piazza Carlo Alberto, dalle 10.00 alle 14.00
CACCIA AI TESORI ARANCIONI
100 borghi, 1000 tesori: aspettiamo te e la tua squadra per
scoprire insieme a noi i Borghi Arancioni. Una caccia al
tesoro davvero speciale per scoprire le bellezze di Valeg-
gio sul Mincio e Borghetto.
Prenotazione obbligatoria su tesori.bandierearancio-
ni.it. Un'iniziativa promossa dal Touring Club Italiano –
Bandiere Arancioni, in collaborazione con Comune di
Valeggio sul Mincio e Pro Loco Valeggio.

Sabato 14 Ottobre 
Teatro Smeraldo, ore 21.00
Rassegna Teatrale Autunno Inverno 2023-2024
CENERENTOLE IN CERCA DI AUTORE
con Teatro Instabile
Prezzo intero 10.00 €, ridotto ragazzi 5.00 €
Per info: 346 4596754 - www.aregoladartevr.it.

Sabato 21 Ottobre
Teatro Smeraldo, ore 21.00
Rassegna Teatrale Autunno Inverno 2023-2024
DALL'OPERETTA ALLE CANZONI DELLA
RADIO
con Giulietta's Concert
Prezzo intero 15.00 €, ridotto ragazzi 10.00 €
Per info: 346 4596754 - www.aregoladartevr.it.

Domenica 22 Ottobre
Piazza Carlo Alberto, tutto il giorno
MERCATO DELL'ANTIQUARIATO
a cura di Associazione Percorsi.

Sabato 28 Ottobre
Teatro Smeraldo, ore 21.00
Rassegna Teatrale Autunno Inverno 2023-2024
LUCIO & LUCIO
con Movie Trio
Prezzo intero 10.00 €, ridotto ragazzi 5.00 €
Per info: 3464596754 - www.aregoladartevr.it.                   

Claudio Pezzo è il nuovo assessore
Il Comune di Valeggio sul Mincio ha annunciato una signifi-
cativa novità nella sua amministrazione, che promette di por-
tare nuova energia alla gestione del verde pubblico e ai servi-
zi comunali. Claudio Pezzo, classe '68 e figura di spicco nel
settore agricolo di Valeggio, è stato nominato assessore con
deleghe a servizi e manutenzioni, associazionismo e agricol-
tura nella giunta guidata dal sindaco Alessandro Gardoni.
La nomina di Claudio Pezzo rappresenta una promozione
all'interno dell'amministrazione comunale, poiché nel 2019
era stato designato dal sindaco Gardoni come consigliere
delegato all'agricoltura, seguendo la vittoria elettorale della
lista a sostegno del sindaco. La sua nomina si è resa necessa-
ria a seguito delle dimissioni di Alessandro Remelli, avvenu-
te nei giorni scorsi per motivi personali.
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Il Comune di Castelnuovo del
Garda mette in campo Autun-
no benessere, tre progetti in
partenza nel mese di ottobre.
Sono intervenuti il sindaco
Giovanni Dal Cero, l’assesso-
re ai Servizi alla persona e
Famiglia Marilinda Berto, il
consigliere regionale Filippo
Rigo, il dott. Antonio Panzino
(Percorsi di benessere),
Roberto Pimazzoni (Difesa
personale) e Roberto Bellio
(Sentinelle contro la violenza).
PERCORSI DI BENESSE-
RE. Si tratta di un ciclo di sei
incontri con altrettanti speciali-
sti in campo medico. Questo il
calendario: Giovedì 12 otto-
bre Prevenzione e stili di vita
della popolazione femminile.
Relatore dott. Antonino Lo Re,
responsabile Ginecologia
ospedale Pederzoli.
Giovedì 26 ottobre Preven-
zione del rischio cardiovasco-
lare. Relatore dott. Filippo
Leonardo, responsabile Car-
diologia ospedale Pederzoli.
Giovedì 9 novembre Preven-
zione della malattia renale cro-
nica: come, quando, perché?
Relatore prof. Yuri Battaglia,
direttore Nefrologia e dialisi
ospedale Pederzoli.
Giovedì 23 novembre Popola-
zione diabetica e stili di vita.
Relatrice dottoressa Maria
Grazia Zenti, responsabile
Diabetologia e malattie meta-
boliche ospedale Pederzoli.
Giovedì 30 novembre Riabili-
tazione per la donna. Relatrice
dottoressa Laura Roncari, spe-
cialista in Fisiatria ospedale
Pederzoli.
Giovedì 14 dicembre Respiro
e ambiente. Relatore dott.
Andrea Comel, responsabile
Pneumologia ospedale Peder-

zoli. Tutti gli incontri si ter-
ranno alle 20.30 in sala civica
Libertà.
PROGETTO SENTINELLE
CONTRO LA VIOLENZA.
Il fenomeno della violenza in
ambito domestico ha raggiunto
livelli preoccupanti. L’espe-
rienza di ascolto da parte delle
operatrici dello Sportello anti-
violenza, attivato lo scorso
gennaio dall’Amministrazione
comunale in convenzione con
la Fondazione Eugenio Ferroli
e Luciana Bo onlus, ha eviden-
ziato come molte donne si
siano confidate, prima di rivol-
gersi ai centri antiviolenza, con
amiche o persone di fiducia,
come la propria parrucchiera o
estetista.
Nasce da questi presupposti il
progetto “Sentinelle contro la
Violenza” per l’istituzione di
una rete di figure in grado di
intercettare la richiesta di aiuto
non esplicita di donne che si
trovano ad affrontare situazio-
ni di violenza. I corsi, a cura
della Fondazione Eugenio
Ferroli e Luciana Bo onlus,
del tutto gratuiti, sono rivolti
soprattutto alle artigiane del
benessere (estetiste e parruc-
chiere), medici e farmacisti
che operano sul nostro territo-

rio comunale.
CORSO DIFESA PERSO-
NALE FEMMINILE. Prende
il via ad ottobre “Io mi difendo
da sola”, corso di tecniche di
prevenzione e autodifesa per le
donne (a partire dai 14 anni di
età) promosso dall’Assessora-
to alle Pari opportunità e Asd
Nippon Club.  Gli otto incontri
si svolgeranno a partire dall’11
ottobre ogni mercoledì dalle
20 alle 21.30 nella palestra
degli impianti sportivi di
Castelnuovo. È previsto un
contributo di 30 euro. Per le
iscrizioni compilare il modulo
presente al link https://nippon-
clubkarate.wufoo.com/forms/
modulo-discrizione-corso-di-
difesa-personale.
Il corso è aperto ad un pubbli-
co femminile di ogni età: il
lavoro fisico, dal riscaldamen-
to alle tecniche di difesa fisica,
è stato studiato per poter esse-
re affrontato senza difficoltà da
chiunque, indipendentemente
dall’età, dal grado di allena-
mento e dalla struttura fisica. Il
programma affronta ogni
aspetto della sicurezza, parten-
do dall’arma fondamentale per
imparare a riconoscere ed evi-
tare le situazioni di rischio: la
prevenzione.

Obiettivo benessere Un nuovo Burger King

Apertura a Peschiera, in via Tangenziale 3, del nuovo ristorante della catena Burger King Restau-
rants Italia, il numero 82 di proprietà diretta. 
Il nuovo ristorante impiega 40 dipendenti e si sviluppa su una superficie di 474mq, con 140 posti
a sedere interni e 32 esterni. Al suo interno si trovano i servizi disponibili nei ristoranti Burger
King, tra cui l’area giochi “Play King”, sia interna che esterna, dove è possibile organizzare feste
di compleanno per i più piccoli. 
È prevista inoltre una corsia dedicata al Drive Thru e il servizio di Home Delivery. Infine, nel
nuovo Burger King di Peschiera del Garda è presente anche il format BK Cafè, con il servizio di
bar/caffetteria per colazioni e merende accompagnate da un’ampia offerta di prodotti, dai classi-
ci croissant alla variegata selezione di torte. Con la nuova apertura veneta, l’azienda conosciuta
in tutto il mondo per il gusto della carne grigliata sul fuoco arriva a contare 255 ristoranti sul ter-
ritorio italiano, traguardo che testimonia la costante crescita del brand in Italia.

CASTELNUOVO. Tre progetti per i cittadini

SERIVIZI PER BAMBINI E RAGAZZI DEL COMUNE DI PESCHIERA.Con la ripre-
sa delle scuole riprendono a Peschiera del Garda i servizi educativi per bambini e ragazzi orga-
nizzati dal Comune. Sabato 21 ottobre appuntamento per tutti i bambini dai 3 ai 6 anni alla
biblioteca comunale con il progetto “Letture in Biblioteca”. I bambini, accompagnati da un
genitore, si immergeranno in storie fantastiche grazie alla lettura animata di lettrici volontarie,
l’appuntamento si ripeterà ogni terzo sabato del mese dalle ore 10.30. La lettura viene proposta
anche ai piccoli in fasce con “Nati per Leggere” un progetto che, in collaborazione con pediatri
ed educatori, promuove la lettura ad alta voce sin dal primo anno di età come opportunità di svi-
luppo cognitivo e del linguaggio. 
Per i figli in età scolare invece, riprende “Spazio Ragazzi” alla scuola primaria di San Benedet-
to, un servizio creato per favorire la socializzazione e sostenere le famiglie che lavorano. Sarà
attivo il martedì, giovedì, venerdì dalle 13 alle 17 con trasporto per chi arriva dagli altri plessi.
Sono aperte inoltre le iscrizioni ai corsi di Inglese, Tedesco, Spagnolo e Informatica che si ter-
ranno alla Biblioteca Comunale alle ore 20 dalla seconda metà di ottobre.
Per maggiori informazioni: servizioeducativo@comune.peschieradelgarda.vr.it  tel.
0457553494 biblioteca@comune.peschieradelgarda.vr.it tel.045 6400153.(A.Rez.)

Notizie ed appuntamenti 

Procede nel pieno rispetto dei tempi previsti
l’iter per la realizzazione della nuova scuola
primaria di Sandrà. Dopo l’approvazione del
progetto esecutivo da parte della Giunta
comunale, l’ufficio tecnico Lavori pubblici ha
lavorato senza risparmio per rispettare le ser-
rate tempistiche individuate per l’assegnazio-
ne dei 4 milioni di euro dal Piano Nazionale
di Ripresa e Resilienza (PNRR), che prevede-
vano l’aggiudicazione dei lavori entro il 15
settembre. Obiettivo raggiunto: il prossimo
step è la consegna dei lavori entro il 30
novembre.
Il progetto verrà presentato alla cittadi-
nanza dal progettista, ing. Luca Tenuti, e
dall’Amministrazione comunale venerdì 13
ottobre, alle 20, alla scuola dell’infanzia di
Sandrà.

Il piano prevede la dismissione dell’attuale
primaria Caliari e la contemporanea realizza-
zione di un nuovo edificio scolastico all’in-
crocio tra via Don Lorenzo Milani e via San
Martino, accanto alla scuola dell’infanzia e
nelle vicinanze del teatro comunale DIM.
Il quadro economico prevede una spesa di 5
milioni e 350.000 euro: 4 dal PNRR e la
restante parte dal Comune. Come spiega il
Sindaco Giovanni Dal Cero «Puntiamo alla
realizzazione di un polo scolastico e culturale
che comprenda le scuole primaria e dell’in-
fanzia, il teatro comunale e l’Accademia
musicale».
«Il nuovo edificio scolastico è progettato in
perfetta aderenza a tutte le normative, sia dal
punto di vista prettamente scolastico, sia da
quello strutturale e antisismico, con un bassis-

simo impatto ambientale» precisa l'assessore
ai Lavori pubblici Franco Tacconi.
Il progetto prevede un corpo di fabbrica arti-
colato su due livelli. Il piano terra avrà sei
aule principali e sei aule di sostegno diretta-
mente collegate alle aule principali, la biblio-
teca e l’archivio, l’infermeria, la sala per il
personale scolastico, un magazzino e quattro
blocchi di servizi igienici.
Al primo piano dell’edificio troveranno posto
altre sei aule principali e sei aule di sostegno,
l’aula informatica, l’aula destinata a laborato-

rio, la vicepresidenza, la sala docenti, una sala
ulteriore destinata al riposo del personale e
quattro blocchi di servizi igienici.
I due piani saranno collegati da un ascensore
e da due scale interne in adiacenza ad un foro
nel solaio di cento metri quadrati, una sorta di
collegamento tra i due piani che contribuiran-
no all’idea di una scuola unitaria e continua.
L’area centrale sarà sovrastata da una sorta di
cupola per garantire l’illuminazione e l’area-
zione dell'intero spazio comune esterno alle
aule dei due piani.

Si presenta il progetto 
della nuova scuola

SANDRÀ. Venerdì 13 ottobre assemblea pubblica Il luogo dove
sorgerà la nuova
scuola primaria

di Sandrà



di Matilde Anghinoni

Ripartono le iscrizioni per
l’Università del Tempo Libero
di Sommacampagna e, tra corsi
storici e new entry, quest’anno
l’offerta formativa proporrà
una quarantina di alternative
per cimentare passioni o crear-
ne di nuove. Il programma,
presentato il 4 ottobre nella
Sala Polivalente di Caselle,
comprende corsi di diverse
durate ai quali ci si potrà iscri-
vere fino alla fine di novembre,
quando partiranno le prime
lezioni. Eleonora Principe,
assessore alla Cultura del
Comune  di Sommacampagna
fa il punto sull’offerta formati-
va. 
Quali sono le principali novi-
tà per l’anno accademico che
sta per iniziare?
«Abbiamo introdotto nuovi
corsi ed iniziative di completa-
mento. Ad esempio, tra le novi-
tà ci sono le lezioni per impara-
re ad usare tablet e smartphone
e le conversation tables, ovvero
incontri che si terranno a Villa
Venier per potere conversare in
inglese, francese, spagnolo e
tedesco. Per quanto riguarda i

corsi, invece, abbiamo mante-
nuto solo quello in lingua
inglese, perché abbiamo
riscontrato che rimane il più
richiesto. Abbiamo anche
introdotto una variazione nel
corso di fotografia che da que-
st’anno sarà interamente incen-
trato sul tema del viaggio. Ma
ci saranno anche corsi di eco-
nomia, dizione, teologia, cultu-
ra ebraica e botanica». 
Oltre ai corsi, verranno orga-
nizzati degli incontri aperti
anche ai non iscritti all’uni-

versità?
«Ci saranno delle conferenze
che toccheranno vari temi e
saranno gratuite ed aperte a
tutti. Tratteremo la genitoriali-
tà, la dislessia, il bullismo o
ancora il rapporto con il cane.
È in programma anche un
incontro con l’Associazione
VIP clown per parlare del ruolo
dei clown in corsia e una con-
ferenza sul primo soccorso in
età pediatrica. Ci sarà anche un
incontro in cui si potrà ascolta-
re la testimonianza di una
nostra concittadina scienziata
che abita in California e che ci
racconterà la sua esperienza da
cervello in fuga».
E invece, per quanto riguar-
da la composizione dell’uni-
versità?
«Lo scorso anno siamo tornati
ai numeri pre-Covid con circa
300 iscritti, un bel risultato e
non scontato. Inoltre, la nostra
non è un’Università della Terza
Età quindi la composizione è
molto eterogenea; dall’anno
scorso possono infatti iscriver-
si anche i ragazzi minorenni.
Offriamo, ad esempio, corsi
per gli anziani sull’utilizzo
degli smartphone o tablet, ma

anche altri che attirano i giova-
ni, dalla pittura alla fotografia.
Abbiamo avuto anche delle
presenze giovani alle lezioni di
storia; offriamo infatti varie
alternative che coprono il
periodo del Medioevo, quello
del ‘900 e un corso sui misteri
irrisolti della Repubblica». 
Quindi, una composizione
eterogenea che diventa anche
motore aggregativo per i cit-
tadini...
«Negli scorsi anni alcuni corsi
hanno infatti riunito appassio-
nati che ancora oggi si ritrova-
no per coltivare le loro passio-
ni insieme. Ad esempio, i par-
tecipanti dei precedenti corsi di
ricerca genealogica, che ripro-
poniamo anche quest’anno, si
ritrovano tutt’ora per confron-
tare i propri studi. E anche il
corso di cucito ha riscontrato
un particolare seguito portando
alla creazione del Circolo delle
Penelopi, un gruppo in preva-
lenza femminile che si ritrova
due volte al mese per cucire
insieme. Alla sua nascita conta-
va dieci persone mentre ora
sono diventate 50 e sono spes-
so presenti alle manifestazioni
del Comune come gruppo». 

UTL. L’assessore Principe illustra i corsi del nuovo anno accademico
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La Cultura che fa aggregazione

Eleonora Principe 
assessore alla Cultura

GIOVANI PREMIATI PER LA CITTADINANZA ATTIVA.
Sono una trentina i ragazzi e le ragazze delle superiori di Somma-
campagna premiati per aver partecipato a diverse iniziative di citta-
dinanza attiva organizzate dai servizi Socio-Educativi comunali.
Tra di loro i cinque che hanno preso parte agli Spring Lab e hanno
contribuito a piccoli interventi di manutenzione straordinaria negli
spazi pubblici, e gli otto giovani che sono entrati a fare parte dello
staff “Estate Teen” e hanno organizzato, a fianco degli educatori, le
attività estive per ragazzi e ragazze delle medie. 
Infine, sono stati premiati anche i quindici giovani che hanno preso
parte alle due settimane di Campus Esperienziale e hanno collabo-
rato con l’ufficio lavori pubblici del Comune, a fianco degli educa-
tori o in alcune zone degradate del Paese dove vivono. 

A CASELLE AL VIA “L’ORA DELLE MAMME”. Ripar-
te ad ottobre l'iniziativa che mira a supportare e consigliare le
mamme in attesa o neomamme con bambini da 0 a 1 anno. Tutti
i mercoledì, dalle 9:30 alle 11,  Valentina Cucchierato, educa-
trice, consulente del sonno e referente BabyBrains, terrà una
serie di incontri al Qbo di Caselle. L'obiettivo del progetto, pro-
mosso dal Comune, è dare consigli e supportare le mamme
anche aiutandole a reperire le giuste fonti per trovare informa-
zioni riguardanti, ad esempio, allattamento, sonno, svezzamen-
to e sviluppo del bambino, ma anche depressione post-parto. 
Gli appuntamenti, al costo di 15 euro al mese, continueranno
fino a maggio 2024; per le iscrizioni è attivo il numero What-
sapp 347 0443728. (M.Ang.)

Notizie e appuntamenti
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di Matilde Anghinoni

Da quest’anno la scuola di
Lugagnano accoglie 750 bam-
bini divisi tra elementari e
medie, 160 in più rispetto
all’anno scorso grazie alla
nuova ala terminata quest’esta-
te. Al via anche il parcheggio
provvisorio per fare fronte ai
problemi di viabilità in via Car-
ducci e la sistemazione delle
altre scuole di Sona per un tota-
le di 457mila euro destinati alla
riqualificazione complessiva.
Secondo il Sindaco Gianfran-
co Dalla Valentina, la parola
chiave è “manutenzione”. 
A che punto sono i lavori per
completare la scuola di Luga-
gnano? 
«La parte più significativa dei
lavori è stata completata, e
infatti,  con la dirigente scola-
stica Piras abbiamo concordato
di trasferire già da inizio anno i
bambini nella nuova scuola,
nonostante alcuni dettagli non
siano terminati. Manca il com-
pletamento delle opere esterne
finanziate nella variazione di
bilancio di luglio per un totale
di 301mila euro, che non erano
previste nell’affidamento dei
lavori precedenti. Tra queste,
ad esempio, la cucina, che per
il momento non è strettamente
necessaria perché siamo ancora
coperti dal servizio mensa». 
A livello di viabilità, che solu-
zioni state adottando, anche
in vista dell’aumento della
presenza di genitori e mac-
chine fuori dalla scuola di
Lugagnano?
«Con l’apertura dell’anno sco-
lastico stiamo facendo dei cam-
biamenti nel sistema viabilisti-
co. Via Carducci diventa oltre
che caotica anche pericolosa
per i bambini che arrivano a
scuola a piedi e in bicicletta.
Quindi vogliamo favorire una
viabilità fluida e in sicurezza
tramite due cambiamenti. Il
primo è la creazione di una
pedana all’ingresso della scuo-
la che rallenti il traffico e che
possa essere usata dagli scuola-
bus per lasciare i bambini
davanti all’edificio. Il secondo
cambiamento riguarda la crea-
zione del parcheggio provviso-
rio in ghiaia, già iniziato e che
terminerà tra qualche giorno, di
oltre 300 metri quadrati che
potrà ospitare più di un centi-
naio di auto. A collegamento

con la scuola sarà fatto un per-
corso pedonale; in questo
modo i genitori potranno par-
cheggiare e accompagnare a
piedi i bambini evitando via
Carducci». 
Mentre per quanto riguarda
le altre scuole di Sona? 
«Abbiamo già affidato altri
interventi manutentivi soprat-
tutto nella scuola elementare di
Palazzolo come la sistemazio-
ne della rampa di accesso alla
scuola, dove all’inizio dello
scorso anno scolastico una
bambina era caduta facendosi
male. Abbiamo anche ritinteg-
giato la scuola, ripristinato la
guaina impermeabilizzante
sulla copertura, di picchetta-
mento degli intonaci esterni e

altre zone le abbiamo contro-
soffittate per evitare quello che
è successo dieci anni fa, quan-
do parte dell’intonaco è caduto
sulle teste dei bambini. Tutti
lavori che rientrano nella varia-
zione di bilancio di luglio. Per
quanto riguarda le scuole
medie di Sona, invece, abbia-
mo affidato i lavori di serra-
menti, perché nel mio sopral-
luogo dopo l’insediamento ho
riscontrato che ci sono varie
finestre, soprattutto nei corri-
doi, con un vetro singolo che,
al di là del problema caldo
freddo, crea un problema di
sicurezza. E abbiamo fatto
anche interventi per sistemare
alcuni bagni che erano chiusi
da tempo perché inagibili».  

La nuova scuola

Sport nei parchi
Calcio, rugby, karate, volley... al Parco Francesco Giacomelli attività sportiva all’aperto orga-
nizzate dalle associazioni del territorio che si alterneranno nelle quattro isole sportive. Unico
requisito il certificato medico che permetterà di accedere a tutte le iniziative gratuite organiz-
zate durante l’anno, con una breve pausa durante l’inverno.
In programma: calcio al venerdì dalle 15.00 alle 16.30, rugby il sabato mattina dalle 10.00

alle 11.30, karate e lotta olimpica il sabato pomeriggio dalle 15.00 alle 16.30 e volley la dome-
nica dalle 10.00 alle 11.30. Con l’iniziativa, sono in programma anche diversi incontri basati
sul legame tra sport e i temi salute e sociale oltre che la possibilità, per le associazioni, di orga-
nizzare durante tutta la settimana attività al parco per i propri tesserati. Grazie a Sport nei Par-
chi Sona rientra tra i Comuni che fanno parte della “Palestra a cielo aperto di Sport e Salute”
che abbraccia tutta Italia e che prevede l’utilizzo di spazi verdi pubblici per praticare sport
durante il fine settimana in maniera gratuita.
“Sport nei Parchi”, ideato da Sport e Salute S.p.A., la società dello Stato per la promozione
dello sport e dei sani stili di vita, in collaborazione con Anci (Associazione Nazionale Comu-
ni Italiani) e i comuni beneficiari e attori del progetto, aprirà questa domenica un nuovo capi-
tolo di “Urban Sport Activity e Weekend” a Palazzolo di Sona. (M.Ang.)

LUGAGNANO. Già in funzione la struttura 

Pranzo per il Centro
Fibrosi Cistica 

Il Sorriso di Alice, il pranzo di beneficenza a favore della
Lega Italiana Fibrosi Cistica Veneta Onlus, si terrà dome-
nica 15 ottobre al Palatennis in via Largo Weiler dalle ore
12:00. L’iniziativa da anni mantiene vivo il ricordo della
giovane ragazza di Lugagnano scomparsa prematuramen-
te e, nell’edizione 2023, devolverà il ricavato per l’assun-
zione di un’infermiera specializzata in patologia respira-
toria nel Centro Fibrosi Cistica di Verona. “La malattia
non crea limiti ma nuove prospettive”, questo il claim del
pranzo e della lotteria il cui costo è di 25 euro per gli adul-
ti e 10 euro per i bambini dai 6 ai 12 anni. 
La prenotazione è obbligatoria entro il 12 ottobre e si
può effettuare chiamando i numeri 338 4035357 (Orietta)
o 045 8344060. 

Buoni regionali per i
libri scolastici

La regione Veneto mette a disposizione un contributo
finanziario fino a 200 € per la fornitura gratuita o semigra-
tuita dei libri di testo e dei contenuti didattici alternativi. È
rivolto a tutte le studentesse e agli studenti residenti in
Veneto frequentanti le scuole di primo e secondo grado,
istituzioni formative accreditate, oppure un tipo di istruzio-
ne parentale. 
La domanda può essere presentata attraverso il sito
https://spazio-operatori.regione.veneto.it/istruzione/buono-
libri entro le 12.00 di venerdì 20 ottobre 2023 da genito-
ri, tutori o da studenti maggiorenni. Per poter accedere al
contributo, le famiglie devono avere un ISEE 2023 rien-
trante in una delle due fasce: la prima, da 0 a 10.632, 94,
permette di ricevere ad un massimo di 200 euro, mentre la
seconda, da 10.632, 94 a 15.748,78, ha un contributo mas-
simo di 150 euro.  
È previsto un servizio di assistenza alla compilazione della
domanda rivolgendosi agli URP regionali, ai comuni o
direttamente alle istituzioni scolastiche. (M.Ang.)



GIOVEDÌ 12 OTTOBRE
INAUGURAZIONE COMPLESSO BANDI-
STICO VINCENZO MELA, MAJORETTES
DI POVEGLIANO

VENERDÌ 13 OTTOBRE
GDV DANCE STUDIOS SH0W
PRESENTA SPETTACOLO DI DANZA
CON BALLERINI DI VARIE ETA' E LIVELLI

SABATO 14 OTTOBRE
2° FESTIVAL NAZIONALE COUNTRY

DRIFTING SHOW PATTUGLIA 
ACROBATICA A.S.D. 75 CON TAXI DRIFT

DOMENICA 15 OTTOBRE
2° FESTIVAL NAZIONALE COUNTRY

DRIFTING SHOW PATTUGLIA 
ACROBATICA A.S.D. 75 CON TAXI DRIFT

LUNEDÌ 16 OTTOBRE
PRESSO "IL RISTORANTE"
SERATA DEGUSTAZIONE 
"AL BERSAGLIERE"

MARTEDÌ 17 OTTOBRE
PRESSO "IL RISTORANTE"
SERATA DEGUSTAZIONE 
ASSOCIAZIONE MACELLAI

CONSEGNA BORSE DI STUDIO 
PER STUDENTI MERITEVOLI

MERCOLEDÌ 25 OTTOBRE
PRESSO "IL RISTORANTE"
SERATA DEGUSTAZIONE VINO 
E FORMAGGI VERONESI CON 
LA STRADA DEL VINO DI SOAVE

GIOVEDÌ 26 OTTOBRE
COMPAGNIA TEATRALE
"LA MOSCHETA" PRESENTA BEN HUR

VENERDÌ 27 OTTOBRE
ORCHESTRA di LISCIO

"MAURO TAGLIANI"

SABATO 28 OTTOBRE
C’ERA UNA VOLTA IN ITALIA 
GIACCARTA STA ARRIVANDO

CORO ALPINI RICORDA
L’AMICO POETA BEPI SARTORI

DOMENICA 29 OTTOBRE
PRANZO CONFRATERNITE

SERATA CABARET "QUELLI DOPO"
DARIO CONTI E GIGI BALDASSARRI
OSPITE RUBEN SPEZZATI

LUNEDÌ 30 OTTOBRE
PRESSO "IL RISTORANTE"
DEGUSTAZIONE VINI E PROSCIUTTI
CON LA STRADA DEL VINO DI SOAVE

MARTEDÌ 31 OTTOBRE
SERATA DI INTRATTENIMENTO CON
" DRAG QUEEN SHOW"

MERCOLEDÌ 1 NOVEMBRE
ASPETTANDO IL FORETTEFESTIVAL
CONCORSO CANORO PER
CANTANTI NON PROFESSIONISTI

GIOVEDÌ 2 NOVEMBRE
LA COMPAGNIA TEATRALE
CASTELROTTO PRESENTA 
"SIOR TITA PARON" DI GINO ROCCA

VENERDÌ 3 NOVEMBRE
ORCHESTRA LISCIO 
"ROBERTA BAND" 40 ANNI 
DI MUSICA PERCORSI CON OSPITI

SABATO 4 NOVEMBRE
SERATA DJ CON RADIO VIVA FM

DOMENICA 5 NOVEMBRE
NOVEMBER BEER FEST
CON DJ BALDELLI

Dal 12 ottobre al 5 novembre. Gli eventi in programma alla Fiera di Vigasio
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Rinnovato il Capitan Bovo 
La sala della comunità “Cinema teatro Capitan Bovo”  rinnovata è pron-
ta ad accogliere spettatori che vogliano condividere l’emozione del cine-
ma con visione sul grande schermo tramite le moderne tecnologie di pro-
iezione digitale. Finalmente, dopo importanti lavori di ecoefficientamen-
to energetico eseguiti con il prezioso contributo ottenuto dal Ministero
dei Beni e delle attività Culturali con un bando PNRR, riapre la sala
“Capitan Bovo”. I primi ad usufruire della sala rinnovata saranno i fede-
li abbonati del Cineforum, infatti già dal 9 ottobre inizia la stagione cine-
forum 2023/24: prevede ben 24 film, per ciascuno 4 proiezioni, il lunedì
alle 21:00, il martedì alle 15:30 e alle 21:00,  il mercoledì alle ore 21:00.
È possibile acquistare un convenientissimo abbonamento per la visione
dei 24 film in programma, inoltre, alla proiezione del mercoledì alle ore 21:00, è possibile la visione anche con
biglietto.  
L’abbonamento per la stagione è in promozione fino all’8 ottobre 2023 a soli 75 euro. Un’ulteriore agevola-
zione è riservata ai minori di 25 anni con un abbonamento a 50 euro.
La biglietteria del teatro sarà aperta la domenica mattina dalle 10 alle 12:30 e il venerdi sera dalle 20:30 alle 22:30.
Si potrà sottoscrivere la tessera anche nei seguenti esercizi di Isola della Scala: “Punto Contabile”, in via Monte
dei Pegni, “Cartolibreria Ciemme Office”, in via Rimembranza 8, “Abbigliamento LMODA”, in via Cavour  42,
in orario di negozio. La programmazione del fine settimana inizierà sabato 14 e domenica 15 ottobre con l’atte-
sissimo film di Christopher Nolan – OPPENHEIMER (biglietti acquistabili presso la biglietteria del cinema o con
il servizio on-line). Inoltre, sabato 14 ottobre alle 18:30, si terrà una presentazione dei lavori svolti, l’invito è
rivolto a tutti. Per approfondimenti e notizie seguiteci sui social sul nostro sito www.capitanbovo.it.

Ordina con l’app “salta code”
La Fiera della Polenta si tiene Presso gli impianti sportivi di Via Alzeri a
Vigasio dal 12 ottobre al 5 novembre. 
Nel menù ci sono oltre 100 piatti a base di mais o accompagnati da polenta,
c’è anche la pizza fatta con farine a base di polenta. Per fare l’ordinazione si
può scaricare un’app che consente di navigare nel menù, scegliere i piatti e
poi pagare elettronicamente ai totem presenti in fiera oppure alle casse.
Gli orari di apertura per la fiera e gli stand:
dal Lunedì al Venerdì 18:30 – 23:30
Sabato 12:00 -15:30 e 18:30 – 00:00
Domenica e festivi 12:00 – 23:30
A disposizione per i visitatori saranno allestiti due parcheggi:
in Via Alzeri e in Via Zambonina a Vigasio
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cell. +39 338 8797244

email: federico.benedini@libero.it
Via Lago di Garda, 2 - BUTTAPIETRA

e-mail: poli.sandro@yahoo.it

Riparazioni TV, video, impianti
antenna singoli e centralizzati,

terrestri e satellitari

cell. 348 7568680



di Rocco 
Fattori Giuliano

La prestigiosa Sala Rossa
della Provincia è stata l’am-
biente scelto per la presenta-
zione ufficiale della 25^ edi-
zione della “Fiera della
Polenta,” che avrà luogo a
Vigasio da giovedì 12 otto-
bre a domenica 5 novem-
bre. Questo evento, che si
svolgerà ogni sera, oltre che
nei giorni di sabato, domeni-
ca e festivi per l’intera gior-
nata, promette un ricco pro-
gramma di spettacoli, teatro,
musica, eventi ed intratteni-
mento, sempre a ingresso
gratuito.
«La Fiera della Polenta si è
affermata come una delle
principali manifestazioni
enogastronomiche della pro-
vincia di Verona»  ha sottoli-
neato il Presidente della Pro-
vincia, Flavio Pasini. Ha
enfatizzato come questa
manifestazione, insieme ad
altre simili, abbia dimostrato
negli anni una vitalità signi-
ficativa, soprattutto negli
ultimi tempi. Questa vitalità
è radicata nell’abilità di par-
tire dall’identità e dai prodot-
ti della tradizione per pro-
muovere il territorio e la
cucina di alta qualità che
questa regione sa offrire. Lo
testimoniano le migliaia e
migliaia di visitatori, prove-
nienti anche da altre regioni,
che ogni anno affollano la
Fiera della Polenta e le altre
iniziative culinarie scaligere.
Il sindaco di Vigasio, Eddi
Tosi, ha ripercorso l’inizio di
questa avventura 25 anni fa:
«Tutto ha avuto inizio come
una modesta festa nel piazza-
le della chiesa, organizzata

da un gruppo di volontari
quasi per gioco, con l’intento
di valorizzare il nostro mais.
Gradualmente, è cresciuta
fino a diventare una vera e
propria Fiera. La sede si è

spostata nei primi anni pres-
so gli impianti sportivi
comunali, che offrivano
spazi più accoglienti e ade-
guati a ospitare un evento
che oggi attira circa 100.000

visitatori». 
Per Umberto Panarotto,
presidente di Vigasio Eventi,
organizzatrice della manife-
stazione, «è un motivo di
grande orgoglio personale

festeggiare questo anniversa-
rio, ringraziando tutti coloro,
dall’Amministrazione comu-
nale di Vigasio alle associa-
zioni, ai collaboratori e ai
gruppi, che hanno contribui-
to alla sua crescita. Quella
che è giustamente definita la
‘Fiera gastronomica più
grande d’Italia’ è pronta ad
accogliere ogni sera 3.000
persone all’interno di cinque
tensostrutture, con 12 cucine
impegnate a preparare oltre
cento deliziose portate, tutte
accompagnate dalla nostra
polenta. Senza dimenticare i
nostri tipici dolci, come la
classica sbrisolona, gli Zalet-
ti e l’Amor di polenta». 
«È importante sottolineare
che quando parliamo dei
grani antichi di mais, polen-
ta autoctona, ci riferiamo a
un prodotto di altissima qua-
lità che non richiede ripro-
duzione come le sementi
ibride e non subisce alcun
trattamento genetico» ha
precisato Silvano Disconzi,
agronomo e vice presidente

di Vigasio Eventi.
Per celebrare la polenta e le
sue accattivanti combinazio-
ni, sono previste per questa
edizione cene a tema presso
il ristorante interno. 
SEI SERATE, SU PRE-
NOTAZIONE (entro le ore
12 del giorno precedente al
numero 349 5286457), in
collaborazione con la Tratto-
ria “Al Bersagliere” (lunedì
16 ottobre), il Ristorante
“Al Calmiere” (lunedì 23
ottobre), l’Osteria Verona
Antica (martedì 24 otto-
bre), una serata enogastro-
nomica con l’Associazione
Macellai Veronesi (martedì
17 ottobre) e due serate a
cura dell’Associazione Stra-
da del Vino Soave (mercole-
dì 25 e lunedì 30 ottobre).
Da segnalare infine una
novità dell’edizione 2023,
ovvero due totem cassa
automatica per interagire
con l’app, consentendo agli
ospiti di ordinare e pagare
senza dover fare code alle
casse.

La Fiera raggiunge il quarto di secolo: una festa cresciuta nel tempo senza rinnegare le proprie radici
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Il cibo povero che fa
100mila visitatori

Via Provinciale Ovest, 38 Buttapietra (VR)

Siamo aperti tutti 
i giorni a pranzo

Cena su prenotazione



Ogni anno torna l’evento eno-
gastronomico che ha per pro-
tagonista il vino “el Moro”
prodotto dalla Cantina di
Castelnuovo del Garda. La
rassegna enogastronomica,
promossa dall’Amministra-
zione comunale e dall’asso-
ciazione Commercio&Turi-
smo, dà la possibilità di gusta-
re le ricette realizzate con “el
Moro”, un Garda Rosso Doc
proveniente dalle colline
moreniche dal sottosuolo
argilloso calcareo. Il vino si
abbina perfettamente a tutti i
tipi di carne, formaggi medio
stagionati e pasta al forno. Si
consiglia una temperatura di
servizio di 16 gradi.
A Castelnuovo del Garda e nei
locali delle frazioni si possono
degustare piatti preparati con
il vino rosso del territorio.
Sono raddoppiate, rispetto alla
precedente edizione, le attività
che hanno aderito con ricette e
abbinamenti particolari e ori-
ginali con il vino dal caratteri-
stico colore rosso rubino
intenso.
Aziende, ristoranti, pizzerie,
fornerie, pasticcerie e bar
hanno inserito nei loro menù
alcune proposte enogastrono-
miche con protagonista “el
Moro” che potranno essere
gustate nel periodo che va dal
23 settembre al 3 dicembre.
Dagli aperitivi ai dolci, una
carrellata di specialità che
ampliano le possibilità di
conoscere il vino come ingre-
diente per esaltarne tutte le
particolarità.
Con “el Moro nel piatto” pro-
segue un progetto che coin-
volge più operatori, con lo
scopo di evidenziare quante e
quali siano le realtà enogastro-
nomiche, attive sul territorio,
che hanno dimostrato interes-
se e capacità creativa nell’ade-
rire alla proposta. Ogni parte-
cipante ha ricevuto delle botti-
glie di “el Moro” necessarie
per la preparazione delle ricet-
te e materiale promozionale.
«Nel nostro Comune ci sono
grandi cantine - sottolinea
Rossella Vanna Ardielli,
assessore alla Cultura di
Castelnuovo del Garda - che
offrono prodotti di elevata
qualità, ricevendo ambiti rico-
noscimenti nel panorama viti-
vinicolo, e sono sempre dispo-
nibili a sostenere le manifesta-
zioni e gli eventi proposti dal-
l’Amministrazione comunale.
L’enogastronomia ha un valo-
re culturale per il nostro terri-
torio, lo caratterizza e arric-
chisce i percorsi turistici che
sempre più si inseriscono in
reti collaborative anche con i

Comuni limitrofi». 
Tutto il periodo autunnale è
ricco di eventi culturali soste-
nuti dalle aziende castelnove-
si, che si sono rese disponibili
offrendo i loro prodotti soprat-
tutto per alcuni appuntamenti

con finalità benefiche. 
In particolare ricordiamo la
serata con Sammy Basso, il
14 ottobre, e con Debora
Villa, il 2 dicembre, due spet-
tacoli che si terranno al teatro
comunale per far conoscere

alcune tra le malattie geneti-
che per le quali la ricerca sta
impegnando importanti pro-
getti per nuove possibilità di
cura.

ENOGASTRONOMIA. Fino al 3 dicembre nei locali di Castelnuovo 
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Si rinnova la sfida del Moro
Festa della Mela a Zevio
Ottobre significa solo Festa della mela nel comune dell’est
veronese. La settantunesima
edizione si apre venerdì 6
ottobre, con l’esposizione
inaugurale del raccolto delle
aziende agricole del territorio
al centro civico in piazza
Santa Toscana, e prosegue fino
a domenica 8, occupando la
piazza e le due vie principali
del paese, via Altichiero e
Corso Cavour. Molte le attivi-
tà proposte per riempire le tre
giornate di festa: gli appunta-
menti salienti di quest’anno saranno il convegno promosso
da Coldiretti Zevio “2023: Mela tra mercati & opportunità”
e la silent disco (venerdì), la gara di pesca nel fossato del
“Castello” e la serata Radio Disco inferno (sabato), la corsa
podistica “Melacorro”, il mercatino dei bambini, l’area gio-
chi con la pista per go-kart e la visita guidata al Castello di
Zevio e alla Biblioteca jebethana (domenica). 
Dulcis in fundo, in occasione del centenario dalla nascita di
Maria Callas, cittadina di Zevio dal 1949 al 1959, verrà
esposta all’ingresso del centro civico la mostra fotografica
“Cento volte Callas”, organizzata da Fondazione Arena,
studio fotografico Tommasoli e Comune di Verona, che
ripercorre la permanenza veronese della “Divina”, compre-
so il suo soggiorno nello zeviano. (A.Cro.)

Rossella Vanna Ardielli, 
assessore alla Cultura



L’agrimaestra veronese Mar-
cella Alberini titolare con il
marito Giovanni Zampini
dell’asilo di campagna a
Pescantina è stata premiata a
Roma per la prima edizione
del concorso di Coldiretti
Donne Impresa ‘Amiche della
terra’. La cerimonia si è tenuta
a Palazzo Rospigliosi, in occa-
sione del 70° anniversario
della nascita del movimento di
Donne Coldiretti assieme al
presidente della Coldiretti
Ettore Prandini, al ministro
alle Riforme istituzionali Eli-
sabetta Alberti Casellati e al
ministro delle imprese e del
Made in Italy Adolfo Urso.
La storia di Fattoria Casa Mia
affonda le sue radici all’inizio
degli anni’70 quando Gaetano
Zampini, il nonno, inizia la
conduzione di questa azienda
agricola di circa 3 ettari colti-
vandola a pesche, kiwi e uva
da vino secondo la tradizione
locale. L’azienda persegue
un’agricoltura sostenibile e
possiede due certificazioni:
Agricoltura Biologica e Biodi-
versity Friend.
La prima esclude dal ciclo pro-
duttivo l’uso di fitofarmaci di
sintesi, mentre la seconda atte-
sta la responsabilità ambienta-
le del processo produttivo, a
tutela della biodiversità e della
qualità di aria, acqua e suolo.
L’azienda utilizza, inoltre,
energia proveniente da fonti
rinnovabili, in parte autopro-
dotta, garantendo un impatto
ambientale minimo.
Con il matrimonio e la nascita
dei suoi due figli Lorenzo e
Letizia Maria, è nato l’incon-
tro di due passioni: quella per
la terra e quella per i bambini
con l’idea di accogliere oltre ai
loro bambini anche altri bam-
bini. Creare un servizio per la
prima infanzia (0-3 anni)
all’interno di un’azienda agri-
cola permette di offrire un’am-
biente ispirato e legato ai ritmi
della natura e ai valori che ci
circondano, a favore dei biso-
gni del bambino. La struttura
interna dell’agrinido, è proget-
tato e organizzato seguendo i
principi cardine della pedago-
gia Montessoriana. Gli arredi
sono a misura di bambino e
sono pensati per essere essi
stessi strumenti per il movi-

mento autonomo e per le atti-
vità finalizzate e costruttive
del bambino.
Gli spazi esterni appartenenti
all’azienda agricola (orto
didattico, frutteto, conigliera,
pollaio, paddock con i minipo-
ny) sono progettati per le atti-
vità educative, esplorative,
conoscitive legati alla natura e
agli animali ed i progetti didat-
tici. Lo spazio esterno garanti-
sce un frequente passaggio tra
il dentro ed il fuori, in ogni
periodo dell’anno, favorendo
l’incontro con la natura, la sco-
perta ed il rispetto di essa.

MARCELLA ALBERTINI. Gestisce un asilo di campagna a Pescantina 
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VENDITA DIRETTA PRODOTTI
AGRICOLI DI QUALITÀ 

DI PRODUZIONE PROPRIA 
E DI ALTRE AZIENDE AGRICOLE

SELEZIONATE

VIA SCOPELLA, 34, 37135 VERONA 
TEL. 348 8761070

“MiEli”: garanzia di qualità
L'entusiasmo e il dinamismo giovanile uniti all'esperienza
della tradizione. È un mix pregevole quello dell'azienda agri-
cola della famiglia Terziotti, fondata nel 1994 e insediatasi nel
2020 nel punto vendita “MiEli” di via Scopella 34, all'interse-
zione con via Cesari a Castel d'Azzano.
La denominazione “MiEli” è l’’unione del nome dei due gio-
vani coniugi Elisa e Mihai che, con l’aiuto dei genitori fonda-
tori Giovanni e Maria Grazia e del fratello Dennis, hanno dato
vita all’attuale spaccio aziendale. L’azienda agricola si occupa
della coltivazione e della vendita diretta non solo di verdura
fresca e ortaggi di stagione, ma anche di uova e carne rossa di
scottona del piccolo allevamento aziendale. Nel laboratorio
aziendale inoltre vengono prodotti e confezionati piatti di
gastronomia pronta veloci da preparare ma gustosi e soprattut-
to sani in quanto tutto viene preparato con ingredienti di prima
qualità e senza alcun utilizzo di coloranti o conservanti artifi-
ciali. Le preparazioni più apprezzate sono i burger vegetali, i
ragù pronti ma anche polpette di carne e verdure, verdure cotte
e grigliate e preparati per minestroni. L’offerta è ampliata con
la vendita di prodotti di altre aziende agricole principalmente
del territorio (miele, pasta, riso, birra, vino, formaggi e salumi
di alta qualità). «La nostra è un’agricoltura integrata, molto
vicina al biologico e particolarmente sana – spiegano i poco
più che trentenni titolari Elisa e Dennis –. Ci teniamo a man-
tenere la stagionalità di ciò che coltiviamo, utilizzando nei
nostri campi concimi organici e sfruttando la fertilità naturale
del terreno. Col tempo la nostra intenzione è rinnovarci e rein-
ventarci sempre di più, mantenendo il nostro standard di pro-
dotti sani e di qualità».

Il 12 Apostoli di Perbellini
Si riapre l’antica porta in vetri colorati del 12 Apostoli a
Verona ed è un’emozione unica rientrarvi. Giancarlo Per-
bellini ha riaperto il luogo di culto della cucina veronese.
Da quel volto sono entrati tutti i più grandi interpreti della
veronesità popolare e intellettuale. Uno di loro era il nostro
poeta Berto Barbarani, al quale Giancarlo ha dedicato un
piatto sopraffino: il Risotto
alla Berto Barbarani.
Bisogna dare atto allo chef
bisellato veronese di esse-
re riuscito a contemplare la
storia con le esigenze di
una cucina contemporanea
de garde. Una cucina a
vista straordinaria con una
soluzione piramidale che
aumenta gli spazi e rende il
tutto più arioso e lumino-
so. Ecco, la luce! Un ele-
mento che negli ultimi anni rendeva il 12 Apostoli un po’-
cupo, è stato valorizzato sapientemente da Giancarlo Per-
bellini con soluzioni poco invasive ma efficaci.
Rimangono gli affreschi e le bellissime scale che rappresen-
tano l’antico splendore scaligero. Quell’atmosfera che
aveva creato Giorgio Gioco si sente ancora, anche se in
versione post-analogica. L’affascinante cantina, dove le
pietre romane riempiono di emozione i visitatori, è rimasta
un’icona inalterata dello splendore e unicità di questo luogo
gourmet secolare. (B.Pas.)

Agrimaestra premiata a Roma

Melotti si aggiudica
la Spiga d’Oro

È quello di Melotti il miglior risotto all'isolana della Fiera del
Riso del 2023. Il più antico concorso gastronomico della rasse-
gna risicola si è svolto lo scorso 18 settembre e ha visto in  gara
sette cuochi di altrettanti ristoranti di Isola della Scala, ciascuno
con il proprio risotto tipico isolano. La grande esperienza di Luca
Melotti e dello chef Giacomo Rinco ha permesso al piatto della
risotteria di essere premiato dalla giuria del concorso "Spiga
d'Oro - Giorgio Gioco". È la quarta volta che la nostra risotteria
si aggiudica questo sentito premio tra i ristoratori locali, un rico-
noscimento dal grande valore visto che riguarda il nostro piatto
tradizionale. «Dopo 3 vittorie consecutive, negli anni 2016, 2017
e 2018, siamo davvero contenti di essere tornati sul gradino più
alto del podio! Una grande soddisfazione per tutto il nostro staff!
Bravi!» dichiara l'azienda Melotti.

Fiera del Riso



di Jacopo Burati

Le sorelle Pavanello colpiscono ancora.
È continua la crescita di Giorgia (22
anni, categoria senior) e Michela (18,
junior), originarie di Castel d’Azzano. In
particolare Giorgia, da anni ormai stella
del pattinaggio “Inline Freestyle”, ha
conquistato la medaglia d’oro nel roller
cross agli scorsi campionati italiani nel
circuito outdoor della pista “Road Race”
di Riccione. 
All’appuntamento tricolore erano 58
società presenti con un totale di 110 atle-
ti dai 15 ai 72 anni d’età. Entrambe le
sorelle gareggiano per l’Astro Roller
Skating di Monza, guidata dal commis-
sario tecnico della Nazionale Andrea
Ronco, società che si è laureata campio-
ne d’Italia per l’ottava volta consecutiva.
Tuttavia gran parte dei loro allenamenti
si svolge alla tensostruttura di Castel

d’Azzano: ritmi impegnativi che non
impediscono a entrambe di esprimere il
proprio talento. 
GIORGIA. L’oro di Giorgia nel roller
cross ha radici profonde. Un percorso di
300 metri, ricco di salti, rampe, gimcane
e sottopassi. Dapprima contro il tempo
nelle qualifiche individuali per accedere
alla finalissima. Poi una lotta contro le
avversarie quando le “favolose quattro”
si sono cimentate nell’atto conclusivo. 
La vittoria rappresenta la chiusura del
cerchio dopo un periodo difficile, con il
recupero da un infortunio al ginocchio.
«Non mi aspettavo di ottenere questi
risultati – rivela Giorgia –. Ho affrontato
la gara per l’oro con serenità e senza
troppe aspettative, dando il massimo e
tenendo sotto controllo l’ansia. Era qual-
che anno che arrivavo in finale ma non
riuscivo a primeggiare. Questi risultati
mi hanno fatto riflettere: la chiave, oltre

all’allenamento, è controllare le proprie
emozioni durante le competizioni. Se
non ci sei con la testa, hai perso ancor
prima di iniziare». 
MICHELA. Per Michela, l’argento nel-
l’high jump e il bronzo nel roller cross
certificano un miglioramento costante
che si prolunga da quando, a soli 4 anni,
ha calzato per la prima volta i pattini.
Proprio nell’high jump, la diciottenne
detiene il record di categoria (allieve)
con 2 metri e 20 centimetri raggiunti nel
2019 a Pordenone, la più giovane atleta
italiana ad averlo centrato. «Sono molto
soddisfatta dei risultati ottenuti – spiega
Michela –. L’argento in high jump mi fa
capire che sono ancora ad alto livello. La
medaglia di bronzo in roller cross mi
rende particolarmente fiduciosa: è la
prima volta che vado a medaglia in que-
sta specialità e per me è un punto di par-
tenza importante in vista del futuro».

PATTINAGGIO. I successi di Giorgia e Michela

Asd Atletica Insieme in collaborazione con il Comune di Bardolino organiz-
za domenica 15 ottobre la X edizione di “La 10 di Bardolino” manifestazio-
ne di corsa su strada (competitiva e non competitiva) inserita in Calendario
Nazionale Fidal. Un percorso di 10 km affascinante e tecnicamente rodato
che si sviluppa tra i centri di Bardolino e Cisano e nell’immediato entroterra
dello specchio lacustre più grande d’Italia. 
Le iscrizioni sono aperte fino al 12 ottobre al costo di 22 euro per la corsa
competitiva. Per chi si iscriverà il giorno prima della gara il prezzo sarà di 25
euro. Per la non competitiva invece, dall’1 al 12 ottobre il costo è 20 euro
mentre il 14 il costo sale a 23 euro. È possibile iscriversi sul portale Endu.net
oppure presso Verona Marathon Hub (Circonvallazione P. Maroncelli 7/3,
Verona). La partenza della gara competitiva è prevista alle ore 9.30 mentre la
non competitiva partirà cinque minuti più tardi. Il ritiro dei pettorali è previ-
sto sabato 14 dalle 15.30 alle 19 e il giorno della gara dalle 7.15. Le premia-
zioni si svolgeranno alle ore 11.30. La corsa competitiva del 2022, che ha
visto ai nastri di partenza 800 atleti, è stata vinta in campo maschile per il
secondo anno consecutivo da Ishmael Chelanga Kalale in 30’10” mentre in
campo femminile ha tagliato il traguardo davanti a tutte Sonia Conceicao
Lopes con il tempo di 37’24”. (M.Zan.)

Torna la 10 km di Bardolino

Sorelle su rotelle

Macaccaro e Testa
protagonisti della 

vittoria agli europei

Dal 21 al 23 settembre a Lignano Sabbiadoro si sono svolti i
Campionati Europei WWR di rugby in carrozzina (Divisione
C). Tra le varie nazionali presenti (Irlanda, Svezia e Austria) ha
partecipato anche una rappresentativa dell’Italia. Tra questi
erano presenti due giocatori della squadra dei Mastini Cangran-
di Verona, Paolo Macaccaro (nella foto) e Giuseppe Testa, oltre
al tecnico Mauro Olivieri, vice tecnico per l’occasione e il mec-
canico Davide Consolini. La compagine azzurra ha ben figura-
to perdendo una sola partita (50-52) contro l’Austria, battuta poi
in finale 52-40. 
Paolo Macaccaro, classe ‘86 di Dossobuono, racconta questa
ennesima esperienza con la maglia azzurra: “E’ stata una bella
emozione partecipare a questo europeo che con la vittoria ci ha
consentito di ritornare nella divisione B. Ho fatto delle buone
prestazioni e sono riuscito a dare il mio contributo per la vitto-
ria finale”. Continua: “Le partite sono state molto combattute
ma sentivamo di essere in condizione visto che ci siamo prepa-
rati bene per questo appuntamento e quindi sapevamo di poter
portare a casa un bel risultato”. Macaccaro ha giocato il suo
primo europeo a Praga nel 2015 e quest’anno, per la prima volta,
si è aggiudicato il titolo assieme ai suoi compagni. 
Macaccaro e il compagno Testa sono pronti per rituffarsi nel
campionato nazionale che stanno svolgendo con i Mastini. Il 20
e 21 ottobre affronteranno, in quel di Milano, l’ultima tappa
della stagione. (M.Zan.)
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Sport
Giorgia Pavanello, in primo piano,

impegnata in gara

Derapate e solidarietà
Sabato 16 e domenica 17 settembre nella zona industriale di
Povegliano si è svolta la giornata benefica a suon di curve
e derapate mozzafiato. La pattuglia acrobatica 75 drift,
infatti, ha organizzato una due giorni benefica di “drifting”
ed esibizioni di macchine sportive con il patrocinio del
comune di Povegliano e in collaborazione con la Pro Loco
e i Mastini Cangrandi Verona. Il ricavato dell’evento - 1700
euro - è stato devoluto interamente proprio a quest’ultima,
associazione sportiva dilettantistica nata nel 2016 che pro-
muove il rugby in carrozzina.  (M.Zan.)
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di Jacopo Burati
jacopo.burati@incasset-
ta.it

Continua l’avventura del setto-
re femminile della Scaligera
Calcio Isola della Scala, che
esordirà col campionato di
under 15 regionale domenica 8
ottobre (calendario ancora da
definire). La squadra, totalmen-
te femminile, partecipa al cam-
pionato di calcio a 9 organizza-
to dalla FIGC (Federazione Ita-
liana Giuoco Calcio). 
«Il campionato regionale è
un’occasione importante di cre-
scita – spiega l’allenatore
Marco Quattrina –. Ci saran-
no trasferte impegnative che
potranno spingerci a Treviso,

Venezia e Pordenone. Saranno
esperienze affascinanti». 
Intanto, durante la preparazio-
ne, l’under 15 della Scaligera
ha colto il primo trofeo della
propria storia iniziata nel 2021:
la vittoria del prestigioso

Memorial “Antonella Almiot-
to”, organizzato a Sanguinetto
dal Venera Calcio e riservato
alle ragazze classe 2008, 2009,
2010 e 2011. La competizione
comprendeva le ospitanti Vene-
ra Calcio, Chievo Verona

Women, Lady Maerne (Vene-
zia) e Baldo Junior (Cavaion).
Il settore femminile della Scali-
gera comprende in totale 25
ragazze di età diverse, a partire
dalla classe 2013. «L’idea è
creare anche una squadra under
12 che possa disputare un cam-
pionato dedicato – continua il
mister Quattrina –. Per questo
siamo alla ricerca di talenti,
specialmente della classe 2012
e 2013, in modo da allargare la
nostra base». 
Una base che ha ricevuto atten-
zione dall’“Hellas Verona
Women”, a cui la Scaligera è
affiliata: già due ragazze sono
state selezionate per far parte
quest’anno della squadra under
15 della città. 

Le ragazze terribili di Isola
SCALIGERA WOMAN. Per l’under 15 successo al memorial Almiotto

L’Anch’io Baskin Asd riparte alla grande
per la nuova stagione sportiva. Dalla fonda-
zione della società lupatotina, nel 2017, il
campionato di Baskin (basket integrato) è
sempre più strutturato, diventando un polo
attrattivo a livello regionale. Le porte sono
costantemente aperte a tutti coloro che
vogliono avvicinarsi allo sport inclusivo,
dedicato a ragazzi a partire dai 14 anni d’età
sia con disabilità psichica e fisica sia normo-
dotati, maschi e femmine, di qualsiasi talen-
to e anche ai primissimi approcci con lo
sport.  La condivisione del campo di gioco
crea una chimica speciale, in cui ognuno
può esaltare il proprio talento in base a ciò

che può dare alla squadra. Un’attività pre-
ziosa in chiave inclusiva e importante dal
punto di vista sociale, coordinata da coach
Leonardo Croce. «Siamo alla ricerca più
che mai di giocatori o ex giocatori di basket
– sottolinea Croce –. Abbiamo una carenza
importante e ne abbiamo bisogno per alle-
narci come si deve e per far funzionare la
squadra in vista del campionato. Il Baskin è
simile alla tradizionale pallacanestro, si
gioca, si suda, ma soprattutto si sviluppano
solidi rapporti personali e si va via dalla
palestra con la sensazione di avere fatto,
almeno per quel giorno, una bella cosa». 
Quest’anno il torneo sarà composto da 18

squadre, raggruppate in due gironi (est e
ovest). A San Giovanni Lupatoto gli allena-
menti si svolgeranno ogni lunedì a partire
dalle 18:45 al PalaLupatotina Gas e Luce di
via Monte Ortigara. Le partite casalinghe
saranno la domenica, poi si andrà in viaggio
visitando le altre formazioni del girone tra le
quali i campioni d’Italia ed Europa di Schio. 
Continua inoltre il progetto di allargare la
squadra di Baskin giovanile, formata da
bambini e ragazzi dai 7 ai 13 anni, convoca-
ti in palestra sempre al lunedì a partire dalle
17:30. Per informazioni: anchiobaski-
nasd@ gmail.com e numero di telefono 348
0308308.

INCLUSIONE. Porte aperte a tutti a San Giovanni Lupatoto 
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ENTUSIASMO A NOGARA PER LE
GIOVANILI. Il pregevole contesto di
"Palazzo Maggi" ha ospitato la presenta-
zione dei ragazzi del settore giovanile e
dell'attività di base del Nogara Calcio. A
dominare è stato l'entusiasmo davanti ai
saluti del presidente Gianni Frignani
alla presenza dell’amministrazione
comunale con cui c’è costante collabo-

razione. Il messaggio veicolato durante
la serata di festa è il connubio tra lo
svolgimento del proprio sport preferito e
degli impegni scolastici, il tutto fortifi-
cato dai valori come la lealtà e la corret-
tezza. «Divertimento e impegno – ha
annunciato Frignani – siano alla base
per raggiungere le soddisfazioni ed i
risultati che sognate». 

Il responsabile del settore giovanile
Davide Meneghello ha presentato uno a
uno le squadre coinvolte nella stagione
2023/24: esordienti, pulcini, primi calci,
piccoli amici, giovanissimi, allievi e
juniores. «La soddisfazione è notevole
per il considerevole aumento delle iscri-
zioni – ha aggiunto Meneghello –.
Come sempre ci teniamo a ringraziare

tutti i volontari
che gravitano
attorno alla
società e a tutte
le persone che
operano in
silenzio, gratui-
tamente, per la
buona riuscita
delle manife-
stazioni sporti-
ve».  (J.Bur.)

Il rilancio dell’Arilica
L’Arilica Basket di Peschiera cambia volto e con l’adesione al
progetto veronese di Basket Team Verona rivoluziona l’approc-
cio allo sport della pallacanestro. Da quest’anno la squadra del
basso lago modernizza la gestione e l’allenamento dei giovani
atleti dalle zone di Peschiera, Sirmione, Pozzolengo e Bardolino.
«Abbiamo oltre 250 iscritti, abbiamo cambiato approccio: non
siamo più una palestra per sfogarsi, ma una scuola per formare
giovani talenti -  spiega Roberto Piferi, coach da 12 anni del-
l’Arilica - per questo Arilica ha aderito al progetto Basket Team
Verona che vede grandi campioni del basket gialloblu come
Roberto Dalla Vecchia e Gianpaolo Zamberlan impegnati nel set-
tore giovanile».
«Basket Team Verona ha il compito di elevare il livello di inse-
gnamento della pallacanestro nel veronese proponendo agli atle-
ti servizi “a valore” negli allenamenti, nei materiali tecnici, con
preparatori atletici, camp estivi e invernali e tornei dove mettere
in mostra i nuovi talenti  – chiarisce coach Piferi - .  Ci sarà poi
una Serie C composta dagli atleti più meritevoli delle società
aderenti al progetto; i giocatori avranno accesso ad uno staff tec-
nico professionale, staff sanitario e responsabili social e comuni-
cazione». Basket Team Verona permette di dare più opportunità
ad atleti di tutti i livelli convogliando i migliori prospetti delle
giovanili nella prima squadra della Cestistica partecipando sia
all’U19 sia alla serie C mentre per gli altri «Ci sarà sempre la
possibilità di mettersi in gioco -  sottolinea il coach della squadra
di Peschiera - nella prima squadra della Arilica in quella che
adesso è una Prima Divisione, ma che nei prossimi anni può cre-
scere in una giovane serie D. Tra le novità introdotte, la possibi-
lità per gli atleti di iscriversi a sessioni di allenamenti individua-
li, oltre a quelli di squadra, per migliorare i fondamentali di pal-
leggio, passaggio e tiro». (R.F.G.)

Il Baskin è di nuovo in campo
RIPARTE “QUATTRO PASSI PAR AZZAN”. Torna
dopo 6 anni, domenica 29 ottobre, la corsa locale “Quattro passi
par Assan”, giunta quest’anno alla trentunesima edizione. L’evento,
organizzato dal Gruppo Podistico Castel d’Azzano, è omologato
dall’UMV (“Unione Marciatori Veronesi”). A partire dalle 8, un
doppio tragitto da 7 e 15 chilometri si snoderà attraverso il territo-
rio con partenza e arrivo al parco “Le sorgenti del Castello”. Il per-
corso più lungo passerà di fronte alla sede comunale, raggiungerà la
baita degli alpini e poi la frazione di Rizza, quindi Isolalta con ritor-
no al parco comunale. Il percorso più breve invece toccherà la stra-
da della “Vasca” fino a Rizza, poi via Cavour e ritorno al parco.
«Torniamo a riempire di allegria le strade di Castel d’Azzano  –
commenta il presidente del Gp Azzano Mauro Saccomani, affian-
cato dalla vicepreside Wilma Franchini –. L’obiettivo è unire sport
e socializzazione all’aria aperta». (J.Bur.)

POVEGLIANO IN SPORT 2023. Domenica 24 settembre nel
parco di villa Balladoro si è svolta la seconda edizione della festa
dello sport. Durante il pomeriggio sportivo hanno partecipato undi-
ci società e associazioni sportive del paese con l’intento di avvici-
nare i giovani allo sport. L’evento coordinato dall’associazione
“neditamente” ha visto la partecipazione speciale del Comitato
Regionale Veneto del Coni e ha avuto il patrocinio dei Centri Gio-
vanili don Mazzi, due realtà che hanno a cuore la crescita sportiva
ed educativa dei giovani. (M.Zan.)
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di Marco Danieli

Una mostra fotografica per
celebrare i suoi 45 anni di ser-
vizio dedicati a valorizzare le
abilità delle persone con disabi-
lità. Fondazione Historie, nata
nel 1978, è un’organizzazione
no-profit che ha rappresentato
una forza di cambiamento
significativa nella promozione
dell'inclusività e dell'ugua-
glianza per le persone affette da
disabilità.
La mostra, sviluppata sui due
piani di Villa Bozzi a Villafran-
ca, ha raccolto fotografie,
video, locandine, ricordi e
oggetti artigianali, offrendo ai
presenti un viaggio attraverso
quattro decadi di attività di
Fondazione Historie. Non solo
documentando il percorso di
crescita dell'organizzazione,
ma anche l'evoluzione del lin-
guaggio e della percezione
delle disabilità nel corso degli
anni. 
Interessante notare anche come
la terminologia dagli anni '80
ad oggi sia cambiata. Basti pen-
sare che oggi il termine "handi-
cappato" è catalogato come
dispregiativo, mentre all'epoca
era del tutto normale.
Piero Gruppillo, psicologo e
figura chiave della struttura, ha
spiegato: «45 anni di storia
sono tanti. Abbiamo fatto fatica
a selezionare una piccola parte
di quelle che sono le foto, le
memorie e i ricordi. Iniziare nel
1978, vuol dire cominciare
questo percorso durante un
anno di grande fermento cultu-
rale, con la riforma sulla chiu-
sura dei manicomi. 
Fondazione ha iniziato in quel
periodo a rispondere ai primi
bisogni delle persone e della
società, dando un aiuto concre-
to, credendo nelle potenzialità
delle persone con disabilità e
inserendole nel mondo del
lavoro, in laboratori e in attivi-
tà dalle quali potessero ricavare
gratificazione. Voglio ricordare
che in quel periodo storico que-
ste persone rimanevano chiuse
all’interno delle mura domesti-
che e spesso in loro stesse. Dal
'78 ad oggi abbiamo fatto gran-
di passi avanti, ma siamo sem-
pre alimentati dallo stesso spiri-
to, dagli stessi obiettivi, dalla
stessa missione e siamo qui
oggi a festeggiarli. La storia di
Fondazione Historie è quella
della disabilità moderna».
L'assessore ai Servizi Sociali di
Villafranca di Verona, Jessica
Cordioli, ha avuto l'opportuni-
tà di visitare la mostra e ha sot-
tolineato l'importanza dell'evo-
luzione durante questi 45 anni:
«Dal punto di vista sanitario,
ma anche dal punto di vista
della comunità, c'è stato un
grande cambiamento. Quello

che all'inizio poteva essere con-
siderato un difetto oggi, grazie
a Fondazione Historie, è diven-
tato un punto di forza. Oggi
rispetto ad allora siamo molto
più orientati all'inclusività, non
solo nelle strutture sanitarie
adibite, ma in tutta la comunità.
Spesso guardiamo al passato
con nostalgia, ma in questo
caso possiamo affermare di
aver fatto grandissimi progressi
e oggi possiamo guardare al
futuro con un ottimismo consa-

pevole».
Il presidente del consiglio
comunale di Villafranca Nicola
Terilli ha commentato: «Avevo
14 anni quando è nata questa
realtà. E Fondazione Historie
ha da sempre promosso una
cultura diversa nei confronti
delle persone con fragilità. Lo
hanno  fatto durante la fine
degli anni ’70 e durante gli ’80,
quando c’era poco o nulla per
queste persone. Molte famiglie
quando accadeva la nascita di

un figlio con delle fragilità ten-
devano a rinchiudersi in se stes-
se, vivendo realtà di dolore e di
frustrazione. Fondazione ha fin
da subito intercettato questa
situazione. L’idea geniale è
stata lavorare sulle potenzialità
e sulle abilità delle persone fra-
gili. Iniziando così questa
avventura di cittadinanza attiva
con l’attenzione nei confronti
della fragilità legata ad un valo-
re fondamentale che è quello
dell’empatia».

FONDAZIONE HISTORIE. A Villa Bozzi un percorso-racconto tra foto, locandine, video

Nel corso della serata è stato pre-
sentato il romanzo "Nutrice"
scritto da Nicola Novaglia, presi-
dente di una delle due cooperati-
ve di Fondazione Historie.
Il romanzo si presenta come un
intrigante mix di generi, un Noir
avvolto da atmosfere di fanta-
scienza. La trama si svolge in un
futuro non troppo distante, intor-
no al 2070, in un mondo in cui gli
esseri umani si trovano ad intera-
gire con androidi avanzati noti
come "Transumani," che sono
essenzialmente robot con una
capacità straordinaria: percepire
con freddezza e distacco i senti-
menti umani. 
Questo concetto solleva impor-
tanti questioni sull'intelligenza
artificiale e sull'evoluzione tec-
nologica. Nicola Novaglia, nel
presentare il suo libro, ha sottoli-
neato come la realtà stia rapida-
mente raggiungendo la fantasia.
Ha fatto riferimento alle recenti
affermazioni di Jeff Bezos sul
futuro della robotica e dell'intel-
ligenza artificiale nelle case
delle famiglie, sottolineando
che il futuro descritto in
"Nutrice" potrebbe non esse-
re così lontano come potrem-
mo pensare.
Il Transumano descritto nel
romanzo rappresenta una
macchina in grado di pensare e

agire in modo simile a un essere
umano, ma con la capacità stra-
ordinaria di nutrire gli esseri
umani. Questo concetto solleva
questioni profonde sulla vita,
sulla natura umana e sull'evolu-
zione della tecnologia.
"Nutrice" non è solo un romanzo
di fantascienza, ma una riflessio-
ne sulla nostra relazione con la
tecnologia e sulla straordinaria
evoluzione che ci aspetta. È un
libro che invita i lettori a guarda-
re al futuro con occhi curiosi e a
riflettere su come la tecnologia
stia già trasformando la nostra
vita quotidiana.

In libreria “Nutrice”: il romanzo di Nicola Novaglia

Un noir tra intelligenza
artificiale e sentimenti

In mostra 45 anni di ricordi

Nicola Novaglia con Massimo D’Alto durante 
la presentazione del romanzo a Villa Bozzi

Il Laboratorio di Robotica 
entra in funzione

Uno dei momenti più attesi della serata è stata la presen-
tazione del corso di robotica, organizzato in collaborazio-
ne con FabLab di Valeggio e diretto da Matteo Bertoldi.
Questo corso all'avanguardia è stato un’aggiunta signifi-
cativa ai programmi di formazione già offerti da Fonda-
zione Historie. 
Durante la serata è stato possibile vedere all’opera una
stampante 3D (nella foto in alto) che ha prodotto attraver-
so un semplice clic il logo tridimensionale di Fondazione
Historie e una piccola serra automatizzata (nella foto in
basso). La robotica e la domotica sono diventate parte
integrante della vita quotidiana, e questo corso permetterà
di apprendere come programmare e utilizzare questi stru-
menti elettronici in modo efficace.
Matteo Bertoldi di FabLab
Valeggio: «Siamo nati poco
più di un anno fa e parteci-
pare alle iniziative di Fon-
dazione Historie con i suoi
45 anni di esperienza nel
terzo settore, per noi è vera-
mente motivo di orgoglio.
Con il nostro corso voglia-
mo introdurre il mondo del
digitale, delle nuove tecno-
logie e far si che queste
siano alla portata di tutti. La
possibilità di avere sul terri-
torio dei laboratori dedicati a ragazzi e adulti, in cui pos-
siamo condividere conoscenze e informazioni per avvici-
narsi al mondo della tecnologia al servizio della quotidia-
nità. Questa collaborazione ci darà sicuramente una spin-
ta in più e spero di collaborare in queste occasioni anche
in futuro. Con FabLab ci occupiamo di robotica, domoti-
ca, automazione, stampa 3d, taglio laser, tutto ciò che può
essere utilizzato nel quotidiano per migliorare, ottimizza-
re lavori che richiedono tempo e fatica. Attraverso la tec-
nologia siamo in grado di creare degli strumenti per ren-
dere automatiche operazioni necessarie».
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Sabato 23 e domenica 24 settembre sono andate in scena al
Republic Tennis Jesolo le finali regionali di serie D. L’At
Villafranca si è aggiudicata ben due titoli: la D2 maschile
(Andrea Botto, Paolo Boscarini, Davide Garzotti, Nicola
Faccioli, Riccardo Mazzi, Pietro Roger Milani, Davide
Montanari, Leonardo Santinato e Matteo Venturini) ha
superato il Tc Via Olivera con un secco 3-0; mentre la for-
mazione della D3 maschile (Giovanni Arduini, Samuele
Capra, Filippo Ghidetti, Giulio Ramponi e Rocco Vantini)
ha liquidato con lo stesso risultato l’altra formazione del Tc
Olivera. 
L’altra squadra veronese del Cs San Floriano si è aggiudi-
cata la finale maschile della D4 contro il Guizza Plus Cen-
ter per 3-2.  (M. Zan.)

Titoli regionali per
il tennis Villafranca

di Matteo Zanon

Sabato 8 settembre si è svol-
ta la gara Resia Rosolina
Relay, la staffetta che dal
Lago di Resia nell’alta Val
Venosta arriva fino a Rosoli-
na Mare seguendo il fiume
Adige, per un totale di 430
km. Ai nastri di partenza di
questa competizione si sono
presentati dieci appassionati
podisti dell’Asd “Sei per
Correre” nata nel 2015 da un
gruppo di amanti della corsa
di Mozzecane. 
Il team con dieci podisti al

seguito si è suddiviso su due
van e, tappa dopo tappa (40
totali), tra poche dormite e il
caldo, di giorno e di notte
senza mai fermarsi, è arriva-
to fino al mare per festeggia-
re insieme alle altre 31 squa-
dre. Christian Rivero, capo
squadra del team alla sua
terza partecipazione alla
corsa, racconta come tutto è
iniziato: «Eravamo molto
entusiasti di partecipare a
questa competizione e ci
siamo preparati per correrla.
Nonostante qualche podista
abbia dovuto dare forfait per

infortunio, siamo riusciti a
comporre la squadra di dieci
staffettisti. Ognuno avrebbe
dovuto correre quattro tappe
da 10 km per arrivare all’ar-
rivo di Rosolina». 
Oltre a Christian hanno par-
tecipato Marco Melli, Jona-
than Minoia, Pietro Mani-
cardi, Daniele Sartori, Simo-
ne Viviani, Andrea Zermi-
niani, Alessio Caparco, Gio-
vanni Balasso e Claudio
Turina. «Venerdì mattina
alle 9 sono partito io come
primo stafettista - precisa
Rivero - e devo dire che

Resia mi ha dato una grande
emozione. La gara nel com-
plesso è andata abbastanza
bene e, a parte qualche erro-
re di percorso e poche ore di
sonno, devo fare i compli-
menti alla mia squadra per-
ché con tanto impegno
siamo riusciti a fare un
discreto tempo: correre con
il caldo e di notte non era per
nulla semplice per chi non è
abituato» conclude. 
Il team ha ottenuto la sesta
posizione di categoria su 14
gruppi e il 13° posto assolu-
to su 31 team. 

“Sei per correre” a Rosolina
PODISMO. La squadra di Mozzecane alla staffetta lungo il corso dell’Adige 

Domenica 24 settembre si è chiuso il
campionato di serie A Open di tam-
burello. Per le due squadre veronesi
impegnate nella massima serie, Som-
macampagna e Bardolino, è stata una
stagione più complicata del previsto. 
Il Sommacampagna partito da cam-
pione d’Italia in carica e, complice le
nuove regole imposte dalla federazio-
ne, sapeva sin da subito che non
avrebbe avuto la possibilità di com-
petere per il titolo anche quest’anno.
Infatti, la formazione del presidente
Silvano Albertini ha chiuso il cam-
pionato al terzultimo posto, ultimo
valido per la salvezza, con 14 punti,
dopo averne fatti appena 4 nel girone
d’andata. «Cambiando tutta la squa-
dra e non avendo top player sapeva-
mo che sarebbe stata dura - precisa il
presidente -. All’inizio abbiamo
avuto l’infortunio di Sandro Alberti-
ni che ha complicato ulteriormente i
piani e non facendo i punti con le
squadre che erano alla nostra portata
ci ha pregiudicato la stagione». 
Consapevoli delle difficoltà l’obietti-
vo era raggiungere il prima possibile
la salvezza: «La stagione possiamo
comunque dire che è positiva perchè
l’obiettivo che ci eravamo prefissati è
stato raggiunto». 
Non è riuscito nell’impresa di mante-
nere la massima serie il Bardolino del

presidente Marco Andreoli che,
dopo un girone d’andata positivo (6
punti che sarebbero valsi la salvezza),
nel girone di ritorno i giovani lacustri
non sono riusciti a compiere quello
sprint necessario per portare a casa i
punti che servivano per raggiungere
la salvezza. «All’inizio del campio-
nato eravamo fiduciosi di ben figura-
te e infatti fino alla fine del girone
d’andata eravamo salvi. Avendo una
squadra giovane e con poca esperien-
za pensavamo che fosse l’inizio lo
scoglio più difficile. Nel girone di
ritorno invece abbiamo perso due
scontri diretti fondamentali contro
Sabbionara e Sommacampagna gio-
cando le peggiori partite e da lì il
gruppo ha perso fiducia e tranquillità
e ci siamo fermati» puntualizza il pre-

sidente Andreoli. Continua: «Erava-
mo consapevoli che la salvezza
sarebbe stata difficile ma quando fai
un girone d’andata positivo e vedi
che le avversarie non sono così
distanti da te, ci credi ma non siamo
riusciti a crescere nel girone di ritor-
no». 
Il presidente guarda già alla prossima
stagione: «Noi guardiamo sempre ai
giovani e l’anno prossimo faremo un
squadra ancora più giovane. Ci saran-
no due diciottenni titolari e tre ven-
tenni. Andiamo a cercare i giocatori
di prospettiva sperando che poi cre-
scano e ci portino a raggiungere gli
obiettivi prefissati». Conclude: «La
serie A mancava a Bardolino da 7
anni e speriamo di non doverne atten-
derne altrettanti».

Tamburello: Somma si salva, Bardolino no

La squadra D2

La squadra D3

La formazione del Sommacampagna




